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Совсем недавно торжественно отмечался  
70-летний юбилей вуза – в честь этого 
события проводились конференции  
и концерты, организовывались встречи  
со знаменитыми выпускниками  
и даже запускался собственный хэштег 
«ЮУрГУ70».

Пролетел год – и мы вновь отпраздновали день рож-
дения университета. Для тех, кто пропустил событие 
года или желает снова окунуться в праздничную ат-
мосферу, рассказываем, как это было.

Темой праздника стала почта – и первыми на сцену 
Актового зала выбежали мимы с посылками и банде-
ролями – подарками вузу. Затем ведущий объявил о 
выступлении джазового оркестра ЮУрГУ под руко-
водством Георгия Анохина – и зазвучала торжествен-
ная музыка.

Фильм «Календарь событий ЮУрГУ», подготовлен-
ный студентами факультета журналистики, осветил 
самые значимые моменты пролетевшего года. Так, на-
пример, в марте Южно-Уральский государственный 
университет вошел в список лучших образовательных 
учреждений России. А в июле ректор ЮУрГУ Алек-
сандр Леонидович Шестаков стал вице-президентом 
Российского союза ректоров. На X Съезде Союза 
президент России Владимир Владимирович Путин 
поддержал мнение Александра Леонидовича о том, 
что вузы играют ключевую роль в экономическом 
развитии регионов. Также в этом году ЮУрГУ стал 
основной площадкой Всероссийского форума «Педа-
гоги России: Инновации в образовании»; у нас прошел 
Международный фестиваль студенческих и школьных 
средств массовой информации «Жираф-СМИ»; вуз по-
лучил почетное звание победителя международных 
олимпиад; у нас состоялся Четвертый клубный турнир 

Ассоциации студенческих спортивных клубов России. 
Эти и многие другие события говорят о высоких до-
стижениях университета в различных направлениях.

Александр Леонидович произнес поздравительную 
речь, и на сцене появился хор ЮУрГУ Primavera, ко-
торый под руководством Алексея Просекова исполнил 
гимн университета. Зал слушал стоя. Затем университет 
поздравила заместитель министра образования и науки 
Челябинской области Елена Михайловна Зайко.

Легких, как пушинки, балерин из ансамбля клас-
сического танца L-Classic на сцене сменил танце-
вальный коллектив Deep Vision с номером «Мираж». 
После них выступил Камерный оркестр ЮУрГУ под 
руководством Адика Абдурахманова с красивейшей 
композицией из кинофильма «Мой ласковый и неж-
ный зверь». Затем вместе с музыкантами из студии 
«Пианист», которой руководит Светлана Иванова, они 
исполнили вальс из балета «Маскарад».

В ходе церемонии вручения почетной премии 
«Признание ЮУрГУ» ректор назвал имена лучших 
профессионалов. В номинации «Наука» награжден 
заведующий кафедрой «Уравнения математической 
физики», доктор физико-математических наук Георгий 
Анатольевич Свиридюк – основатель научной шко-
лы по уравнениям соболевского типа. В номинации 
«Учебный процесс» победителем стал заведующий 
кафедрой «Автомобили и автомобильный сервис», 
кандидат технических наук Александр Дмитриевич 
Рулевский. Под его руководством на базе автокомплек-
са «Регинас» создана базовая кафедра для программ 
прикладного бакалавриата. В номинации «Спорт» от-
мечен профессор кафедры «Спортивное совершенство-
вание», кандидат биологических наук, заслуженный 
тренер России Юрий Николаевич Романов. Он под-
готовил более двадцати мастеров спорта – чемпионов 
мира, Европы и России, благодаря ему наша сборная 
выиграла Чемпионат мира по кикбоксингу. В послед-
ней номинации – «Культура» – победу одержал член 
Союза театральных деятелей России, педагог, художе-
ственный руководитель студенческой Студии-театра 
«Манекен» Владимир Фёдорович Филонов.

Хор Primavera исполнил колумбийскую народ-
ную песню Prende la vela. И наступила, пожалуй, 
самая торжественная минута: ректор объявил имя 
обладателя Гран-при. Им стал директор научно-
исследовательского института цифровых систем об-
работки и защиты информации Юрий Трофимович 
Карманов, который 15 декабря отмечает 70-летний 
юбилей. Юрий Трофимович, примите наши теплые 
поздравления!

В исполнении ансамбля бального танца ЮУрГУ под 
руководством Татьяны Зениной на сцене ожил мюзикл 
«Чикаго». А завершило концерт выступление студии 
эстрадной песни под руководством Елены Шишовой.

Впереди университет ждут новые победы. Желаем 
ему всегда быть лучшим!

Дарья ДРОБИНИНА

С днём рождения, ЮУрГУ!

Фото Евгении ИСЛАМОВОЙ, Фотошкола ЮУрГУ
АвтотрАкторномУ – 71

16 декабря в 15:00 в Актовом зале ЮУрГУ состоится празднова-
ние дня рождения автотракторного факультета, которому исполня-
ется 71 год.

Это прекрасный повод встретиться, увидеть друг друга, препо-
давателей, стены родного факультета, вспомнить славную историю, 
которую создавали наши предшественники и которую творит сейчас 
новое поколение студентов и преподавателей. Приглашаем всех при-
нять участие в праздновании дня рождения АТ!

Программа праздничных мероприятий включает флешмоб на ав-
томобилях на парковке перед главным корпусом с 10:00 до 13:00, 
награждение лучших преподавателей, сотрудников, студентов, по-
здравления выпускников и гостей, праздничный концерт, подготов-
ленный студентами факультета.

Татьяна МАКСИМОВА

медАль зА инновАции
Молодёжный союз экономистов и финансистов РФ наградил по-

бедителей всероссийских и международных олимпиад и конкурсов 
2013–2014 годов.

Пятикурсники архитектурно-строительного факультета Дми-
трий Коростелев и Анастасия Пронина награждены медалью  
V Всероссийской олимпиады развития архитектурного и жилищно-
коммунального хозяйства России.

Научная работа студентов «Проектирование и применение инно-
вационных технологий для реставрации памятников архитектуры», 
выполненная под руководством профессора кафедры строительной 
механики Валентина Даниловича Оленькова, заняла первое место в 
номинации «Проектирование в историко-архитектурной среде».

Серебро из кАзАни
В Казани с 30 ноября по 2 декабря прошла традиционная Откры-

тая Поволжская математическая олимпиада, организованная Казан-
ским федеральным университетом и приуроченная ко дню рождения 
Н.И. Лобачевского. В ней приняли участие студенты одиннадцати 
вузов – из Барнаула, Волгограда, Екатеринбурга, Иркутска, Каза-
ни, Нижнего Новгорода, Саратова, Тюмени, Челябинска и других 
городов страны. Отлично выступила команда ЮУрГУ: Екатерина 
Аникина (Ф-142), Равиль Хайруллин, Анастасия Астахова, Алексей 
Шелудько (ММиКН-372) и Дмитрий Агеев (ММиКН-552). 

В абсолютном личном зачёте Екатерина Аникина, Равиль Хай-
руллин и Дмитрий Агеев заняли соответственно второе, четвертое и 
тринадцатое места среди девяноста участников. Екатерина и Равиль 
награждены дипломами второй степени.

Команду-победительницу определяли по сумме баллов, набран-
ных пятью ее участниками. Сборная ЮУрГУ поделила второе ме-
сто с командой УрФУ, уступив первенство студентам из Нижнего 
Новгорода.

Александр ЭВНИН,
доцент кафедры ПриМа, руководитель команды

Этажи знаний  
доступны для всех
Во втором корпусе университета заработали новые 
лифты. На их открытии красную ленту перерезал 
ректор Александр Шестаков. Среди участников 
церемонии – проректоры по учебной работе  
Андрей Шмидт и Андрей Радионов.

– Мы постоянно занимаемся развитием инфраструктуры универ-
ситета. Прежние лифты отслужили свой срок: они использовались 
пятьдесят лет. Надеюсь, новые проработают столько же или дольше, –  
сказал Александр Леонидович, уже успевший проехать до пятого 
этажа и обратно. – Это прекрасные лифты, которые будут служить 
нашим студентам и преподавателям. Едут плавно, соответствуют 
современным требованиям.

По словам проректора по административно-хозяйственной работе 
и строительству Вадима Трофимычева, работа по замене лифтов 
заняла около года, а результат стал отличным подарком ко дню рож-
дения университета:

 – Выясняли, какое оборудование нужно и где его взять в условиях 
импортозамещения. Необходимую технику нашли в Белоруссии.

Вадим Александрович рассказал, что лифты приспособлены для 
перевозки людей с ограниченными физическими возможностями. 
А вот для инвалидов-колясочников требуются более крупные каби-
ны. В университете они есть – но, по техническим причинам, не в 
каждом здании.

– Следующим планируем заменить лифт в корпусе № 3а. Он тоже 
давно эксплуатируется и практически пришёл в негодность. По габа-
ритам шахты он будет способен вмещать и колясочников, – добавил 
проректор.

Диана РОМАНОВА
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Представители машинострои-
тельного и литейного комплексов, 
а также предприятий региона в 
сфере оснастки, модернизации 
производства и инвестиций собра-
лись, чтобы обсудить наличие в об-
ласти необходимых компетенций в 
области станкостроения и перенять 
опыт регионов России.

Приветственное слово Борис 
Дубровский начал с упоминания о 
Послании президента Владимира 
Путина Федеральному Собранию:

– Глава государства перечислил 
ряд новых направлений развития 
экономики, которые следует при-
нять как практическое руководство 
к действию, поскольку в основе 
всего лежит экономика, её реаль-
ный производственный сектор. 
Владимир Владимирович назвал 
отрасль, которую мы обсуждаем, 
в числе приоритетных в сфере им-
портозамещения. Нужно снять кри-
тическую зависимость от зарубеж-
ных технологий и промышленной 
продукции, в том числе в станко- и 
приборостроении, энергетическом 
машиностроении.

По словам Бориса Александро-
вича, амбициозное желание соз-
дать в Челябинской области стан-
костроительный кластер, должно 
быть обоснованным: необходимо 
наличие компетенций самого вы-
сокого уровня, научных, производ-
ственных площадок, потребности в 
конечном продукте.

– Станки – это вершина машино-
строения, продукция с максималь-
но высокой добавленной стоимо-
стью. Мы позиционируем Челябин-
скую область как один из крупных 
российских центров обрабатыва-
ющей промышленности. Только в 
машиностроении работают около 
семисот предприятий, где занято 
сто тысяч человек. Регион обла-

дает кадровым, научным, произ-
водственным потенциалом, чтобы 
попытаться восстановить позиции 
отечественного станкостроения. 
При этом необходимо привлечь 
к решению задачи другие обла-
сти, чей опыт для нас полезен, –  
отметил губернатор.

Представители предприятий 
рассказали, какую нишу заняли в 
данной отрасли и что при необхо-
димой поддержке могли бы произ-
водить в Челябинской области или 
готовы приобретать у региональ-
ных станкостроителей.

Ректор ЮУрГУ Александр Ше-
стаков предложил использовать по-
тенциал университета для развития 
станкостроения в регионе:

– В ЮУрГУ есть специальности, 
связанные с подготовкой станочни-
ков: это вся базовая специализация 
обслуживающего технологического 
обеспечения производств и сопут-
ствующие направления: гидравли-
ка, электрика, литьё, автоматизация. 
Научные школы ЮУрГУ также мо-
гут заниматься данным вопросом.

Ректор рассказал, что в универ-
ситете ведутся разработки учебных 
станков, и продемонстрировал при-
меры в своей презентации. Все они 
запатентованы. Что касается под-
готовки специалистов, то сначала 
студенты обучаются с помощью 
компьютерных программ, затем за-
нимаются на учебных станках, ко-
торые выполняют те же операции и 
имеют интерфейс аналогичный ра-
бочему, а уже потом допускаются к 
работе на реальном оборудовании.

– Мы ориентированы на разра-
ботку различной сложной техники 
с большой добавленной стоимо-
стью, прежде всего в «оборонке», 
машиностроении. Здесь говорили 
о том, что регион не может разра-
батывать электронику. У нас есть 

Научно-исследовательский инсти-
тут цифровых систем обработки и 
защиты  информации ЮУрГУ, где 
занимаются именно этим, – отме-
тил Александр Леонидович.

Подводя итоги форума, Борис 
Дубровский предложил сформи-
ровать поручение правительству 
области и отраслевым министер-
ствам, одним из пунктов которого 
является проведение совместно 
с ЮУрГУ маркетингового иссле-
дования возможности создания 
станкостроительного кластера на 
территории региона.

Министр образования и науки 
Челябинской области Александр 
Кузнецов считает, что развитие 
отрасли зависит от качества под-
готовки кадров:

– В регионе более 250 тысяч ре-
бят со средним специальным обра-
зованием, каждый пятый обучается 
на машиностроении. Но есть проб- 
лемы с качеством специалистов. 
Одна из причин – недостаток прак-
тики. С тех пор, как техникумы и 
училища ушли с баланса предпри-
ятий, практическая составляющая 
сошла на нет. Но идёт работа в 
этом направлении. Выросло коли-
чество баллов в аттестате у студен-
тов, которые идут на технические 
специальности.

Александр Игоревич отмечает, 
что когда у предприятия появля-
ются планы модернизации техни-
ческого производства, закупаются 
станки, оборудование проходит 
таможню, то выясняется, что нет 
специалистов, способных устано-
вить его и работать на нем.

– Чтобы избежать этой проб-
лемы, предприятиям нужно за-
ранее, когда модернизация еще 
только планируется, идти в соот-
ветствующие учреждения образо-
вания и договариваться, чтобы те 
успели подготовить специалистов. 
В зависимости от направления это 
займёт от трех до пяти лет, – по-
ясняет Александр Кузнецов.

Надежда ЮШИНА

Губернатор Челябинской области Борис Дубровский принял 
участие в форуме «Формирование станкостроительного 
кластера в Челябинской области», который состоялся  
в ЮУрГУ.

С 26 по 27 ноября в Южно-Уральском го-
сударственном университете прошла Шестая 
Всероссийская научно-практическая конфе-
ренция «Разработки Российской Федерации 
по приоритетным направлениям развития 
науки, технологий и техники», аккредито-
ванная по программе «УМНИК» Фонда со-
действия развитию малых форм предприятий 
в научно-технической сфере.

К выступлению на форуме заранее при-
глашались студенты, аспиранты и молодые 
учёные в возрасте от 18 до 28 лет.

Задачи конференции: выявление, под-
держка и поощрение студентов, аспирантов 
и молодых учёных, стремящихся к самореа-
лизации через инновационную деятельность; 
формирование в молодёжной среде образа 
успешного молодого учёного с активной 
гражданской позицией; реализация научно-
го потенциала высших учебных заведений 

РФ; приобретение студентами, аспирантами 
и молодыми учёными дополнительного опы-
та публичных выступлений. 

Форум проходил по направлениям: «Ин-
формационные технологии», «Медицина 
будущего», «Современные материалы и тех-
нология их создания», «Новые приборы и ап-
паратные комплексы» и «Биотехнологии».

В рамках конференции состоялся конкурс 
Фонда содействия развитию малых форм 
предприятий в научно-технической сфере 
«УМНИК» («Участник молодёжного научно-
инновационного конкурса»).

Свои работы перед экспертами защищали 
представители вузов и научных организаций, 
в том числе Южно-Уральского государствен-
ного медицинского университета, Магнито-
горского государственного технического 
университета и, конечно, ЮУрГУ. За право 
получить финансирование своих идей, пред-

усмотренное данной программой, боролись 
55 человек – и это только малая часть про-
шедших отбор: первоначально было подано 
более 500 заявок.

Радует, что каждый год улучшается каче-
ство проектов и что не первый год почти по 
всем направлениям Южно-Уральский гос-
университет остаётся лидером по числу не 
только участников, но и победителей.

На закрытии конференции выступили про-
ректор ЮУрГУ по научной работе Сергей 
Дмитриевич Ваулин и министр экономиче-
ского развития Челябинской области Елена 
Владимировна Мурзина, начальник Управле-
ния научной и инновационной деятельности 
университета Андрей Владимирович Келлер, 
начальник информационно-аналитического 
отдела вуза Евгений Владимирович Иоголе-
вич. Выступавшие поздравили победителей 
конкурса «УМНИК», а остальных призвали 

не опускать руки, дорабатывать проекты и 
вновь участвовать в конкурсе – тогда успех 
обязательно придёт. Подчёркивалось, что в 
университете и Челябинской области есть 
благоприятные условия для того, чтобы мо-
лодые учёные, изобретатели сделали свои 
идеи и разработки коммерчески привлека-
тельными, получили прибыль от их внедре-
ния в реальный сектор экономики. Отмече-
но, что наш вуз долгое время занимается 
инноватикой, с участием ЮУрГУ создано 
немало успешно действующих малых инно-
вационных предприятий. Особо упомянуто 
о важности такого рода форумов: они позво-
ляют науке и экономике двигаться вперёд, 
что особенно существенно, когда на Россию 
стараются надавить разного рода санкциями 
и всё актуальнее стоит вопрос об импорто-
замещении.

Иван ЗАГРЕБИН

Умники и умницы: осень–2014
Фото Анастасии ХОМУТОВСКОЙ

Профессионально УПравлять
Дополнительное образование MBA – хорошее подспорье для 

будущей карьеры, шанс на практике узнать, что такое управление, 
и приобрести бесценный опыт в этой сфере. Master of Business 
Administration – «Магистр бизнес-администрирования», профес-
сиональная квалификационная степень в сфере менеджмента.

Девятого декабря в Университетском комплексе «Сигма» прошло 
торжественное вручение дипломов МВА. Выпускников поздравил 
проректор по учебной работе Андрей Владимирович Шмидт. Свои 
пожелания высказали преподаватели, а затем и сами выпускники. Под 
восхищенными взглядами родных и близких счастливчики выходили 
получать награду за проделанную работу и занимали места в зале.

– Для меня это уже не первый диплом, однако получать его было 
сложнее, так как приходилось совмещать работу и учебу, – делится 
один из выпускников, Артём Соколов. – Получение этого образо-
вания очень сильно расширяет картину мира, дает новые знания, 
знакомства. Здесь хороший преподавательский состав, кто-то даже 
специально приезжал из Москвы. Очень рад, что два года упорной 
работы подошли к концу.

После официальной части все были приглашены на фуршет, чтобы 
отметить это важное для многих событие и завершить торжество. 
Вновь, уже в более непринужденной обстановке, прозвучали по-
здравления, добрые слова и напутствия на будущее.

Ансар ФАТКУЛИН, АС-204

Пламенное «сердце Урала»
Автоспорт привлекает внимание миллионов людей по всему миру. 

Южно-Уральский государственный университет не остаётся в сто-
роне: 10 декабря в фойе перед Актовым залом прошла презентация 
действующего в ЮУрГУ научно-технического проекта «Формула 
Студент», команды «Сердце Урала» (Heart of Ural), а также недавно 
созданного в вузе нового гоночного автомобиля класса «Формула Сту-
дент» (Formula Student). Наша газета уже писала об этом проекте.

Пришедшим демонстрировали видеоматериалы о соревновани-
ях «Формула Студент», о создателях болида – команде студентов 
автотракторного, аэрокосмического, механико-технологического и 
приборостроительного факультетов. В неё неслучайно вошли те, кто 
учится на разных специальностях. Современные автомобили весьма 
сложные изделия, для их постройки нужны специалисты разного 
профиля: один разбирается в аэродинамике, другой в моторе, третий 
в подвеске и так далее. Подобная практика принята на крупнейших 
мировых автомобилестроительных предприятиях.

Перед собравшимися выступил проректор ЮУрГУ по учебной ра-
боте Андрей Владимирович Шмидт. Он подчеркнул важность такого 
рода проектов для развития инженерного образования. Студенты и 
аспиранты выполняют интересную им работу и при этом повышают 
уровень знаний и навыков.

Показали и сам автомобиль – все желающие могли его рассмо-
треть и сфотографировать. Члены команды подробно рассказали 
гостям и спонсорам о проекте. К участию в нём приглашаются не 
только те, кто учится на технических специальностях. Например, 
для лучшего освещения проекта в СМИ и социальных сетях нужны 
журналисты и пиарщики.

«Сердцу Урала» необходимы спонсоры, которыми могут стать,  
в частности, различные фирмы Челябинска. Сотрудничество обещает 
быть взаимовыгодным: к примеру, какая-либо компания предостав-
ляет горюче-смазочные материалы – а взамен получает рекламу.

То, что делают эти ребята, уже вызвало интерес со стороны лю-
бителей автоспорта и некоторых фирм. Важно, чтобы внимание не 
угасло – тогда проекту уготован долгий и увлекательный путь!

Иван ЗАГРЕБИН

возродим  
станкостроение
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Дата выбрана неслучайно: в этот 
день в 1966 году в ознаменование 
25-летней годовщины разгро-
ма немецких войск под Москвой 
прах неизвестного солдата был 
перенесён из братской могилы на 
41-м километре Ленинградского 
шоссе (на въезде в Зеленоград) и 
торжественно захоронен в Алек-
сандровском саду у стен Кремля, 
где сейчас находится всемирно из-
вестный мемориальный комплекс 
и горит Вечный огонь.

3 декабря в ЮУрГУ, в Универ-
ситетском комплексе «Сигма» про-
шло мероприятие, посвящённое 
Дню Неизвестного солдата. В фойе 
на втором этаже комплекса развер-
нулись сразу две экспозиции. Пер-
вая – отчётная выставка студента 
Челябинской государственной ака-
демии культуры и искусств Павла 
Дубенского «Вахта памяти», где 
представлены этюдные зарисовки, 
сделанные в ходе поисковых работ 
в составе отряда «Звезда». Экспо-
наты для выставки вооружения и 
снаряжения времён Великой Оте-
чественной – найденные на полях 
былых сражений штыки, гранаты, 
кинжалы и многое другое – взяты 
из криминалистической коллекции 
юридического факультета. Рядом со 
стендами замерли в строю ребята 
из военно-патриотического клуба 
«Русичи» Челябинского автотран-
спортного техникума, одетые в раз-
личные образцы обмундирования 

Красной армии военных лет. А в 
большом зале «Сигмы» демонстри-
ровались видеоматериалы о работе 
поисковых отрядов.

В ходе торжественной части рек-
тор Александр Леонидович Шеста-
ков в своём выступлении подчер-
кнул, что победу в Великой Отече-
ственной войне – самой тяжёлой 
за всю историю – нашему народу 
принесли стойкость, мужество, ге-
роизм и самопожертвование совет-
ских воинов. Благодаря их подви-
гам и Великой Победе мы живём в 
мире, страна смогла в послевоенное 
время добиться огромных успехов, 
в том числе в образовании и науке, 
о чём говорит, например, освоение 
космоса. Но поскольку в наши дни 
обстановка на планете неспокойная, 
крайне важно держать порох сухим, 
сохранить единую страну. Поэтому 
необходимо воспитывать молодёжь 
в духе патриотизма, свято чтить па-
мять о павших в боях за Родину.

Затем выступили председатель 
Челябинского регионального от-
деления Общероссийского обще-
ственного движения по увековече-
нию памяти погибших при защите 
Отечества, доцент кафедры уго-
ловного процесса и криминали-
стики юридического факультета 
Ростислав Викторович Тимшин и 
председатель правления Военно-
спортивного фонда «Урал», депу-
тат Челябинской городской Думы 
Денис Владимирович Девяткин.

Был показан видеоматериал о 
деятельности поискового центра 
«Булат». В зале присутствовал его 
руководитель Иван Евгеньевич 
Абрахин. За большой вклад в дело 
поискового движения ему вручён 
поздравительный адрес от губер-
натора Челябинской области Бо-
риса Александровича Дубровского. 
Адрес вручал помощник губерна-
тора, руководитель общественной 
приёмной президента России в 
Челябинской области Фёдор Вла-
димирович Кирсанов. Педагог-
организатор Дворца творчества 
детей и молодёжи, руководитель 
военно-исторического поискового 
отряда «Уралец» Борис Юрьевич 
Чигирин (Озёрск) вручил Ивану 
Евгеньевичу знак «Долг. Честь. 
Мужество».

В рамках мероприятия состоя-
лась официальная презентация 
поискового отряда ЮУрГУ. Рек-
тор пожелал успехов его коман-
диру, студенту истфака Тимофею 
Абрахину. Сразу же после торже-
ственного собрания к Тимофею 
подходили те, кто заинтересовался 
деятельностью поисковых отрядов 
и желал бы в ней участвовать. Ин-
формацию о работе отряда можно 
получить в аудитории 337 главно-
го корпуса (профком ЮУрГУ) или 
на соответствующих страницах 
в Интернете: vk.com/bulatsusu и 
profcom74.ru.

Своим мастерством собравшихся 
порадовали хор факультета военно-
го обучения и баянист, выпускник 
Челябинской государственной ака-
демии культуры и искусств, лауре-
ат международных конкурсов Ни-
колай Игнатьев.

Четвёртого декабря в фойе 
третьего этажа главного корпуса 
ЮУрГУ открылась фотовыставка 
«Северный Кавказ», на этот раз 
она приурочена к двадцатилетию 
начала Первой чеченской кампа-
нии – операции по восстановле-
нию конституционного порядка в 
Чеченской Республике. Здесь пред-
ставлены десятки редких фотогра-
фий, рассказывающих об участии 
наших земляков в защите мирного 
населения от террористических 
действий незаконных вооружённых 
формирований. Многие снимки 
взяты из личных архивов участни-
ков боевых действий на Северном 
Кавказе.

На церемонии открытия высту-
пили проректор ЮУрГУ по учеб-
ной работе, председатель совета 
по гражданско-патриотическому 
воспитанию университета Андрей 
Владимирович Шмидт, начальник 
Управления по внеучебной работе 
Ольга Дмитриевна Алейникова, 

председатель Совета Челябин-
ской региональной общественной 
организации участников боевых 
действий «Родина» Сергей Нико-
лаевич Седнев.

Они говорили о мужестве и геро-
изме тех, кому посвящена выстав- 
ка – бойцов и командиров, спа-
савших страну, противостоявших 
террористической опасности в, 
казалось бы, мирное, но неспокой-
ное время. Особо подчёркивалась 
важность таких мероприятий для 
патриотического воспитания мо-
лодого поколения – ведь на пред-
ставленных примерах самоотвер-
женного служения Отчизне учатся 
будущие её защитники.

Также на открытии побывали на-
чальник факультета военного обу-
чения полковник Николай Алек-
сеевич Карпов, слушатели ФВО и 
студенты истфака, учащиеся Тех-
нологического колледжа ЮУрГУ, 

преподаватели, сотрудники, вете-
раны вуза. Челябинский областной 
Клуб матерей и вдов Героев России 
представляли вдова Героя Россий-
ской Федерации Сергея Алексан-
дровича Кислова Светлана Алек-
сеевна Кислова, матери Героев РФ 
Евгения Николаевича Родионова и 
Александра Викторовича Яковле-
ва Любовь Фёдоровна Родионова и 
Елена Ивановна Яковлева.

В роли ведущего выступил 
участник миротворческой опе-
рации в вооружённом конфликте 
между Абхазией и Грузией, пол-
ковник в отставке Юрий Фёдоро-
вич Мешков.

Художественный руководитель 
выставки, сопредседатель Совета 
ЧРООУБД «Родина», участник бое-
вых действий на Северном Кавказе 
Олег Марксович Арканов (кстати, 
выпускник ЮУрГУ) провёл обзор-
ную экскурсию.

Воспитание  
патриотов:  
проблемы  
и перспективы
В Южно-Уральском государственном университете 
в рамках программы «Патриотическое воспитание 
граждан Российской Федерации на 2011–2015 годы» 
прошёл круглый стол, посвящённый проблемам  
и перспективам развития гражданско-патриотического 
воспитания студентов.

В его работе приняли участие проректор по учебной работе, пред-
седатель совета университета по гражданско-патриотическому вос-
питанию Андрей Владимирович Шмидт, председатель правления 
Челябинского областного отделения Всероссийской общественной 
организации ветеранов «Боевое братство», член Совета по вопросам 
совершенствования государственной политики в области патриоти-
ческого воспитания при полномочном представителе президента РФ 
в УРФО Юрий Александрович Житников, начальник Управления по 
внеучебной работе Ольга Дмитриевна Алейникова, председатель Со-
вета Челябинской региональной общественной организации участ-
ников боевых действий «Родина» Сергей Николаевич Седнев, заме-
стители деканов по воспитательной, внеучебной работе, студенты-
активисты.

Как отметила О.Д. Алейникова, одна из важнейших задач патрио-
тического воспитания – направить энергию молодёжи в нужное 
русло. В этой связи полезно помнить печальный опыт Украины, где 
умами и душами молодых стараются завладеть и завладевают на-
ционалисты.

Начальник отдела внеучебной и воспитательной работы УВР  
ЮУрГУ Светлана Александровна Юдочкина ознакомила собравшихся 
с результатами социологических исследований, проведённых среди 
студентов разных вузов. Радует, что для большинства опрошенных 
любовь к Родине – не пустой звук. Гордость за Россию связана с 
Победой в Великой Отечественной войне, победой в Отечественной 
войне 1812 года, успехами науки, освоением космоса, спортивны-
ми достижениями (вспомним недавнюю Олимпиаду!)... Тревожит, 
что есть те, кому безразличны все завоевания страны, достигнутые 
порой ценой титанических усилий: они не хотят быть гражданами 
России и не связывают с нею своё будущее. В этой связи патриоти-
ческое воспитание необходимо вести ещё активнее. По единодушно-
му мнению выступавших, любовь к Отечеству нужно прививать со 
школьной скамьи и даже с детского сада, и конечно, в семье. Кроме 
того, неоднократно подчёркивалось, что настоящий патриот не тот, 
кто любит Родину на словах, а тот, кто трудится на благо Отечества. 
Стоит вспомнить слова американского президента Джона Кеннеди: 
«Не спрашивай, что страна может сделать для тебя! Спроси, что ты 
можешь сделать для страны!».

Директор музейного комплекса ЮУрГУ Надежда Оттовна Ива-
нова и председатель Совета ветеранов университета, заведующая 
музеем вуза Надежда Дмитриевна Кузьмина говорили о важнейшей 
роли музеев и ветеранского движения в просветительской работе, 
патриотическом воспитании. Ведь музеи и ветераны (а среди тех, кто 
учился и работал в ЮУрГУ, немало фронтовиков) хранят подлинную 
историю страны. Это особенно важно сейчас, когда против России 
ведутся информационные войны и необходимо отличать правду от 
вымысла.

Председатель Челябинского регионального отделения Общерос-
сийского общественного движения по увековечению памяти погиб-
ших при защите Отечества, доцент кафедры уголовного процесса и 
криминалистики юридического факультета ЮУрГУ Ростислав Вик-
торович Тимшин рассказал о зародившемся ещё в СССР поисковом 
движении и его состоянии на современном этапе. Благородный труд 
поисковиков лёгким назвать нельзя, а работы им, к сожалению, хватит 
ещё надолго. Они ищут останки солдат – не только павших на полях 
сражений Великой Отечественной войны, но и погибших в локальных 
вооружённых конфликтах более позднего времени. Многие тысячи 
бойцов и командиров до сих пор считаются пропавшими без вести. 
А среди энтузиастов поискового движения немало людей в возрасте. 
Поэтому так важно пробуждать и поддерживать интерес молодёжи к 
участию в работе поисковых отрядов.

Юрий Александрович Житников посвятил своё выступление со-
вершенствованию государственной политики в области гражданско-
патриотического воспитания молодого поколения. Он напомнил об 
опыте советского времени: тимуровском движении, уроках начальной 
военной подготовки, военно-спортивных играх.

Заместители деканов упомянули об особенностях нравственно-
патриотического воспитания молодого поколения на разных  
факультетах. Оно включает много аспектов, в том числе знаком-
ство с историей родного вуза. Яркий пример – книги об автотрак-
торном факультете, его выдающихся учёных, преподавателях, 
выпускниках.

Студенты-активисты говорили о работе волонтёрского движения, 
участии в акциях, приуроченных к Дню Победы и другим славным 
датам в истории России. Они также высказали желание принимать 
участие в совершенствовании облика родного вуза и города.

В ходе заседания представлены современные подходы к органи-
зации гражданско-патриотического воспитания. По мнению высту-
павших, положительный результат в данном вопросе будет достигнут 
только при системном подходе, с учётом индивидуальных и психоло-
гических особенностей студентов, с включением в данный процесс 
различных структур, служб и ведомств.

По итогам работы круглого стола разработан проект резолюции в 
целях совершенствования работы по гражданско-патриотическому 
воспитанию студентов университета.

Полосу подготовил Иван ЗАГРЕБИН

Никто не забыт
В российском календаре появилась новая памятная дата –  
День Неизвестного солдата. Отныне и впредь 3 декабря 
будет отдаваться дань памяти российским и советским 
воинам, погибшим во время Великой Отечественной войны 
и в вооружённых конфликтах более позднего времени.

Фото Светланы ГОРНУШКИНОЙ

Вспоминая Северный Кавказ
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Девятого декабря в телерадиоком-
пании «ЮУрГУ-ТВ» прошла встреча 
выпускников факультета, внесших 
значительный вклад в развитие уни-
верситетского телевидения. Бывшие 
звёзды студенческого теле- и радио-
эфира поделились воспоминаниями, 
связанными с учёбой на факультете 
журналистики, практикой в ТРК. 
Подведены итоги двух ярких кон-
курсов: «Лучшее видео юбилейного 
года» и «Лицо “ЮУрГУ-ТВ”».

В первом из них победителями ста-
ли сразу четыре студентки факультета 
журналистики: Анна Осокина с рабо-
той «Фёдор – пример для восхище-
ния», Наталья Булдакова с сюжетом 
«Итальянский вояж», Дарья Урум-
баева, автор «Маленького человека с 
большими возможностями», и Дарья 
Ефимова, снявшая «Остановись и 
взгляни в прошлое».

В конкурсе на лучшую фотогра-
фию «Лицо “ЮУрГУ-ТВ”» приняли 
участие 36 человек. Свои снимки 
желающие отправляли целых два ме-
сяца. Среди участников – студенты, 
преподаватели, сотрудники факуль-
тета и телерадиокомпании и даже 
выпускники. Члены жюри (директор 
ТРК «ЮУрГУ-ТВ» С.И. Гордиен-
ко, декан факультета журналистики  
Л.П. Шестеркина, главный редак-
тор ТРК «ЮУрГУ-ТВ» Н.В. Тучко-

Мы – на одной 
волне!

В декабре в университете отмечается день летней 
практики. В этом году очередной фестиваль «По волнам 
летней практики» длился три дня. Праздник прошёл в 
особенно торжественной обстановке, собрав всех сту-
дентов факультета журналистики и их горячо любимых 
преподавателей: ведь он был приурочен к десятилетию 
телерадиокомпании «ЮУрГУ-ТВ»!

Первый день фестиваля выдался очень удачным и ве-
селым. Прозвучало много тёплых поздравлений и трога-
тельных слов в честь журфака и «ЮУрГУ-ТВ». Органи-
заторы создали по-настоящему праздничную атмосферу. 
Направляли течение праздника четыре пары ведущих –  
со второго, третьего, четвёртого и пятого курса. Меро-
приятие проходило в стиле Великого Гэтсби. Все де-
вушки предстали в образах дам той эпохи: необычные 
прически, украшенные перьями, вуали, горжетки на пле-
чах. По традиции, студенты делились впечатлениями о 
прохождении летней практики, рассказывали студенче-
ские байки и давали будущим коллегам важные советы. 
Подвели итоги конкурсов в разных номинациях в за-
висимости от видов СМИ, учебного курса и специфики 
работы, наградили отличившихся ребят. Чтобы не дать 
зрителям заскучать, энергичные ведущие организовали 
задорные конкурсы.

На второй день праздника, посвящённый юбилею 
«ЮУрГУ-ТВ», в родные стены альма-матер съехались 
выпускники факультета журналистики. В торжествен-
ной обстановке, в одном из официальных залов ЮУрГУ 
их награждали почётными грамотами и ценными при-
зами. Бывшие однокурсники очень радовались встрече 
друг с другом. В зале царила благородная и трогательная 
обстановка, особенно при просмотре некогда снятых вы-
пускниками видеосюжетов.

После церемонии награждения гости провели мастер-
классы. Редактор и корреспондент телеканала ОТВ 
Ульяна Верина рассказала об особенностях репортажа 
на современном телевидении. Тема доклада выпускаю-
щего редактора программ «События», «События каж-
дый час», а также ведущей новостей, автора новостей 
и ведущей аналитической программы «На самом деле» 
«ОТВ – Екатеринбург» Ирины Щекатуровой – «Особен-
ности прямого эфира в зависимости от времени распо-
ложения в сетке вещания: утренний, вечерний, прайм-
тайм». Руководитель телеканала «74.ru» Наталья Горбач, 
чье сообщение было посвящено телевидению в Сети, 
не отделяет обычных журналистов от «интернетных»: 
«Интернет – это отличный контент для конвергентной 
журналистики», – полагает она. Во время мастер-класса 
Наталья рассказывала, как не стоит делать, а в качестве 
примера приводила ошибки, совершенные в свое время 
ею самой. По её мнению, зритель – в некотором роде 
«противник»: ведь сейчас создать свой «видеопоток», 
заснять интересную ситуацию под силу каждому – был 
бы мобильный телефон или видеорегистратор.

Продюсер прямых трансляций хоккейных матчей 
на ОТВ Евгений Михайлов избрал тему «Специфика 
спортивного вещания на региональном телевидении». 
Свой первый эфир Евгений помнит как сейчас: они с 
Ксенией Кепкаловой вели трёхчасовой телемарафон в 
прямом эфире на Дне открытых дверей в ЮУрГУ. Время 
от времени Евгений задавал вопросы залу. Например: 
правильно ли они сделали, отказавшись от интервью 
на трибуне? Большинство студентов отвечали, что эту 
рубрику убрали зря. Сейчас вместо неё придумали 
«Круглый стол». В этом сезоне в «Тракторе» появился 
интерактивный стол. В конце мастер-класса Евгений на-
градил ценными призами самых активных слушателей –  
тех, кто участвовал в дискуссии или задавал больше 
всего вопросов.

Последний мастер-класс давала генеральный про-
дюсер ГТРК «Южный Урал» Евгения Дмитриенко, на 
тему «Особенности продюсирования телевизионных 
проектов». Свое выступление она начала с вопросов: 
«Кто такой телевизионный продюсер и что он делает? 
Есть телевизионный эфир и телевизионный продукт – 
что есть эквивалент хорошего продукта?». Зрителям 
показали ролики с реализуемыми проектами разного 
характера: некоторые – серьезные, другие – слегка сум-
бурные, но в каждом присутствовала идея, из которой 
может вырасти целый проект.

В третий день праздника были представлены лучшие 
творческие дипломные проекты. Автор одного из них, 
Алиса Русинова – создатель собственной авторской про-
граммы. В её команде – шесть человек. Организовать 
всё, скоординировать действия такого количества участ-
ников, безусловно, было непросто – но сплочённый кол-
лектив справился на отлично. Елене Анненковой идея 
проекта, посвященного семье, усыновившей двух маль-
чиков, пришла давно, под влиянием программы о про-
паганде семейных ценностей. Тема семьи Елене очень 
близка и навсегда останется для неё важной. «Нужно 
всегда держать себя в руках! И ни в коем случае не ссо-
риться с экспертами, обязательно прислушиваться к их 
мнению», – советует Елена.

Юбилей любимой ТРК можно отмечать бесконечно. 
Каждый сотрудник вносит огромный и бесценный вклад 
в её работу – знания, душу и опыт. Есть к чему стре-
миться. Праздник прошёл очень удачно и продуктивно. 
Все довольны и счастливы!

Юлия РАСТОРГУЕВА, ФЖ-103

В последний день торжеств депу-
тат Законодательного собрания Че-
лябинской области, ректор ЮУрГУ 
Александр Шестаков, президент уни-
верситета Герман Вяткин, а также со-
трудники и студенты, изо дня в день 
трудящиеся на благо родной телера-
диокомпании, принимали поздравле-
ния от коллег и партнёров, с которыми 
сложились плодотворные рабочие и 
тёплые дружеские отношения.

– Когда «ЮУрГУ-ТВ» только соз-
давалась, мы и подумать не могли, что 
она станет такой большой и успешной, 
будет признана в Совете Федерации, 
в Государственной Думе, – сюжеты, 
которые делают наши студенты, по-
стоянно появляются в их сетке ве-
щания. Большая удача, что ребята 
считают телерадиокомпанию родным 
домом. На факультете журналистики 
они изучают технологии подготовки 
материалов, поставки их на сетку ве-
щания и применяют знания на прак-
тике. С самого начала «ЮУрГУ-ТВ» 
развивалась благодаря использованию 
передовых технологий, но главное – 
это прекрасные и талантливые люди, 
которые сумели, обладая небольшим 
ресурсом, создать лучшую и на сегод-
няшний день единственную студен-
ческую телекомпанию, которая имеет 

постоянную сетку вещания, – сказал 
Александр Леонидович.

Он вручил почётные грамоты Че-
лябинской городской Думы декану 
факультета журналистики Людмиле 
Шестёркиной и директору «ЮУрГУ-
ТВ» Сергею Гордиенко. Сотрудники 
медиа также получили грамоты из 
рук ректора, а председатель Обще-
ственной палаты Челябинской об-
ласти Вячеслав Скворцов наградил 
почётной грамотой всю ТРК.

Президент вуза Герман Вяткин 
напомнил всем девиз университета: 
«Найду дорогу, или проложу её сам», 
и отметил, что студенты и работники 
«ЮУрГУ-ТВ» ежедневно следуют 
этому принципу.

Начальник информационно-анали-
тического управления администрации 
губернатора Челябинской области Ри-
фат Абдрашитов поздравил юбиляров 
от имени Бориса Дубровского, а от 
лица главы администрации Централь-
ного района Виктора Ереклинцева 
выступила его заместитель Галина 
Гаврилова.

– Все эти годы «ЮУрГУ-ТВ» нахо-
дилась в творческом поиске, осваивала 
перспективные технологии, что позво-
лило выйти на 24-часовой режим ве-
щания, одержать творческие победы на 

российском, региональном и городском 
уровнях. Отдельно хочется выразить 
искреннюю признательность Людми-
ле Петровне Шестёркиной и Наталье 
Владимировне Тучковой за активное 
участие в районных мероприятиях. Но-
вых успехов и достижений! – пожелала 
юбилярам Галина Андреевна.

Глава Центрального района Алек-
сандр Хлызов от лица депутатов 
райсовета также поблагодарил ви-
новников торжества за постоянное 
освещение жизни района, а предста-
вители региональных ГУФСИН РФ 
и управления Федеральной службы 
России по контролю за оборотом 
наркотиков – за создание совместных 
выпусков телепрограмм.

Собравшимся продемонстриро-
вали видеопоздравления от предсе-
дателя Законодательного собрания 
Челябинской области Владимира 
Мякуша, председателя Челябинской 
городской Думы Станислава Моша-
рова, митрополита Челябинского и 
Златоустовского Никодима, а также 
руководителей и сотрудников теле-
компаний региона.

Артисты Музыкального театра 
факультета журналистики испол-
нили в честь родной телерадиоком-
пании песню, а студенты-филологи 
из Китая поблагодарили за учебно-
просветительские программы, кото-
рые помогли многим из них в изуче-
нии русского языка.

Дарья АНТОНОВА

ва, редактор специальных проектов  
О.В. Марусеева и заведующий лабо-
раторией конвергентного ньюсрума  
К.А. Карпенко) оценивали фотогра-
фии по следующим критериям: соот-
ветствие теме «Лицо “ЮУрГУ-ТВ”», 
ярко выраженная позиция автора, вы-
сокий художественный уровень, вы-
разительность и оригинальность.

В итоге судьи сформировали семь 
номинаций. В номинации «Перспек-
тива» оказалось два победителя – вто-
рокурсники Даниил Александров и 
Галина Федорченко; лицом програм-
мы «Новости ЮУрГУ» стала пяти-
курсница Дарья Урумбаева; Всеволод 
Чинилов и Роман Баранов получили 

дипломы победителей в номинации 
«Лицо программы “Молодёжный 
проспект”»; «Восходящей звездой 
“ЮУрГУ-ТВ”» признан Дмитрий 
Марусеев; в номинации «Династия 
“ЮУрГУ-ТВ”» первенство досталось 
Таисии Черниковой; а ведущий встре-
чи выпускников Дмитрий Садылко за-
воевал золото в номинации «Эмоции 
зашкаливают». Гордое звание «Лицо 
“ЮУрГУ-ТВ”» получила выпускни-
ца журфака, редактор центра инфор-
мации, связей с общественностью и 
мониторинга Управления коммуни-
кационной политики университета 
Татьяна Максимова.

Дарья ЕФИМОВА

Юбилей: встречи и итоги

Телерадиокомпания «ЮУрГУ-ТВ» отметила десятилетие. 
Целую неделю первые лица города поздравляли первую и пока 
единственную в России ТРК, работающую по кабельным сетям, 
в эфире и в Интернете.

С юбилеем, 
«ЮУрГУ-ТВ»!
С юбилеем, 
«ЮУрГУ-ТВ»!



АвторскоеКасается каждого Ваше мнение

От провала 
к успеху

Волонтёры. 
В чём их секрет?

О космосе, 
мечте и тайнах 876

Афиша

Место: dance pub «Пьяный 
страус»
Время: 18:00
Все в строгом формате – 20х20: 
20 слайдов и по 20 секунд на каждый 
из них. Презентация проектов и пла-
нов их реализации для крайне любо-
пытной и неравнодушной публики. 
Подробности события в группе –
vk.com/feelmore_pechakucha

Место: Актовый зал ЮУрГУ
Время: 17:00
Самое яркое событие года! 
Интрига не угасает – кто же станет 
лучшим из  финалистов конкурса? 
Приходи и узнай первым!

Место: Nika-Bowling 
(ТРК «Гагарин-Парк» )
Время: 18:00
Мастера и любители схлестнутся в 
поединке по крайне азартному и не-
предсказуемому виду спорта – боулин-
гу. Регистрируйся в группе vk.com/
board67007639 и участвуй в состязании, 
стань победителем и получай призы.

Финал конкурса 
«ЮУрГУ в лицах»

Интеллектуальная 
вечеринка Pecha Kucha 

Открытый чемпионат 
по боулингу 
BOWLING CHAMP 1914 16

декабря декабрядекабря

Первый парень университета
Интригующий финал конкурса «Мистер ЮУрГУ – 2014»

Пятого декабря состоялся заключительный этап ме-
роприятия – уже во второй раз он проходил в ночном 
клубе Moskva. Итогом полутора месяцев упорной 
подготовки стало настоящее шоу на тему «Black star».

Екатерина Гришакова, АС-120 
Фото: Анастасия Хомутовская

Специальный 
выпуск
Информационной 
комиссии ЮУрГУ

twitter.com/ProfcomSusu vk.com/profcom_susu vk.com/retweet74

В связи с тем, что не-
сколько этапов, в частности 
кулинарный, спортивный и 
состязание по кибер-спор-
ту, проходили параллельно 
с подготовкой к финалу, 
гости имели возможность 
посмотреть лишь фотосви-
детельства. Также можно 

было увидеть сделанные в 
ходе подготовки фотосессии, 
в которых каждый «мистер» 
показал оригинальную сто-
рону своей личности.

Основная и важнейшая 
часть состязания – творче-
ские номера на заданную 
тему: «Black star». Каждый 
участник объяснял,  ка -
ким должен быть «плохой 
парень».

Большинство  конкур-
сантов  приготовили за -
жигательные песни и тан-
цы. Один из финалистов 
предстал в облике рэпера, 
д ру го й  –  п р о с то го  рус -
ского парня, прозвучала 
даже трогательная речь об 
отце. После выступления 
всех конкурсантов жюри 
удалилось на совещание, что-
бы решить, кто же станет 
«Мистером ЮУрГУ – 2014».

Каждый претендент от-
мечен в своей номинации. 
Некоторые ребята получи-
ли подарки от спонсоров: 
магазинов Men`s club, Banan 

Boardshop и других. Интри-
га сохранялась до самого 
конца. И вот Мистер Южно-
Уральского государственно-
го университета 2013 года 
Тимур Амиров объявил имя 
победителя: Владислав Беле-
хов, студент архитектурно-
строительного факультета.

–  О конкурсе могу сказать 
только хорошее, – говорит 
Владислав, – работа орга-
низаторов была на высоте! 
Парни самые лучшие, очень 
рад знакомству с ними и 
хочу, чтобы наше общение 
продолжалось! Когда объ-
являли победителя, оста-

вались два кандидата: я и 
Яша (Яков Гизбрехт – Прим. 
авт.), поэтому был немного 
растерян, услышав свое имя. 
Очень рад победе, особенно 
тому, как меня поддержали 
другие участники.

Конечно, нужно отдать 
должное организаторам. Для 
подготовки такого интерес-
ного мероприятия требуют-
ся немалые старания и сла-
женная, профессиональная 
работа.

– Ребята – замечательные 
молодцы, стремились всё 
делать качественно и стара-
лись на репетициях, фото-

сессиях и этапах выклады-
ваться полностью. Команда 
организаторов абсолютно 
новая. Да, порой было не-
много сложно от незнания, 
что же делать и как, но мы 
справились. Я благодарна 
каждому из членов оргкоми-
тета за всё время подготовки 
мероприятия, – поделилась 
директор конкурса Валерия 
Антонова.

С о б ы т и е  п о л у ч и л о с ь 
действительно впечатля-
ющее. «Плохие парни» на-
долго запомнят яркий пе-
риод жизни под названи-
ем «Мистер ЮУрГУ – 2014».



Знаю, что смотреть на небо, когда опаздываешь на пару, 
не лучшее время, но там звёздочки...
#ЮУрГУ #утрозвёздное
@rina_izmesteva

Касается каждого

Твит недели

6 ReTweet

А есть ли предел?
У каждого из нас есть тайные желания и мечты. Те самые, которые мы загадываем, зависая над 
огромными именинными тортами. Мы склонны грезить, глядя на падающие звёзды, и доверять картам. 
Когда-то люди с замиранием сердца смотрели в бескрайнее небо и могли только мечтать о покорении 
далёкого и неизвестного. Сегодня, когда научно-технический прогресс сделал огромный скачок вперёд, 
наши мысли о космосе выглядят довольно прозаичными, но мы всё-таки хотим знать, что там, вдалеке.

Каждый из нас в детстве 
мечтал стать космонавтом, 
а если и не мечтал, то на-
верняка когда-то хоть на 
долю секунды представ-
лял себе это. Космические 
корабли, бороздящие про-
сторы вселенной, новые 
звезды и галактики, никем 
не изведанные, но до жути 
манящие – даже мысли об 
э то м  ка к и е - то  с в ерх та -
инственные и романтич-
ные. На сайте компании 
HeadHunter проведено ис-
следование: выяснилось, 
что детские космические 
мечты помогают достичь 
высоких постов на работе 
уже сформировавшимся 
взрослым. Но, к слову, од-
ного желания мало, а дети 
в силу своей инфантиль-
ности не могут оценить 
требующиеся затраты и 
усилия.

Са м а  т ем а  ко с м о са  в 
последние годы набрала 

огромную популярность: 
можно насладиться раз-
личного рода фильмами, 
научно-популярными про-
граммами, даже мемы в 
социальных сетях говорят 
«просто космос».  Все это 
(и не только это) рано или 
поздно заставляет  заду-
маться о вопросах устрой-
ства мира, его эволюции и 
о нашем месте в этом оке-
ане жизни.

Если посмотреть в тол-
ковых словарях определе-
ние слова «космос», то всё 
можно свести к одному: 
первоначально синоним 
порядка, гармонии и кра-
соты, со временем «кос-
мос» стал обозначать мир 
или вселенную. И вроде бы 
всё просто, но поняв астро-
номическую сущность, мы 
начинаем копать глубже и 
утыкаемся в философию. 
А  вместе  с  этим встает 
проблема отношений лю-
дей и вселенной. Человек, с 
его крохотным существо-
ванием и перемещением 

на Земле, не всегда легко 
и  правильно оценивает 
масштабы космоса. Он ка-
жется нам бесконечным и 
бескрайним, но ведь это 
всего лишь от того, что мы 
не можем видеть его край. 
Правильно ли полагать, 
что космос абсолютно бес-
конечен в данный момент? 

Точного ответа нет, но про-
гресс не стоит на месте, и 
в любой момент мы можем 
стать свидетелями новых 
горизонтов знаний о бес-
конечности мира.

Время неумолимо летит 
вперед, но не означает ли 
это, что каждому человеку 
важно и нужно задумывать-
ся хотя бы иногда о том, что 
там, впереди нас? А вполне 
возможно и то, что Космос 
– наше будущее, ведь со-
всем недавно к нам пришло 
понимание того, что мы, 
люди, состоим из тех же мо-

лекул и атомов, что звезды 
и планеты, единственное 
отличие – в концентрации 
этих молекул.

Нам всегда было свой-
ственно искать ответы на во-
просы, мы, вечные звездные 
путешественники, ищем их 
даже за пределами Земли, 
но, возможно, что отгадки 
испокон веков скрываются 
в нас самих. Человечество 
гордится достижениями, ко-
торые требовали смелости 
стремиться к невыполнимо-
му, сокрушать барьеры, дотя-
гиваться до звезд, объяснять 
необъяснимое. Но, может, мы 
просто в начале пути, величай-
шие свершения еще впереди, а 
наша жизнь стремится ввысь, и 
её главный герой которой – ты, 
Человек. Ты иногда отрываешь 
взгляд от земли, по которой 
ходишь, и глядишь в звезд-
ное небо, а в какой-то момент 
приходит осознание того, что 
Человечество уже готово к со-
вершенно новым знаниям и 
шагам на пути к космической 
бесконечности.

Линда Гирш, ИЭТТ-141 
Фото: интернет-источник

Время неумоли-
мо летит вперёд

Ученье – 
свет!

С 1 по 4 декабря студенты ЮУрГУ могли посетить за-
нятия Стипендиальной школы – проекта, направлен-
ного на то, чтобы рассказать ребятам о стипендиях.

«Какие ваши доказательства?!»
Способны ли вы уговорить соседа перестать курить на лестничной площадке, не поругавшись с ним? Убе-
дить клиента, что ваш товар – лучший на рынке? Выйти из конфликтной ситуации с выигрышем для себя? 
С 29 по 30 ноября в МВА-центре ЮУрГУ можно было узнать, как с этими задачами справились участники 
юбилейного, Пятого Открытого чемпионата Челябинска по управленческой борьбе среди юниоров.

Алёна Максимова, ФЖ-104

Дмитрий Сыромятов, И-208
Фото: Антон Леонов

«Технополис» № 16, 15 декабря 2014

«Что такое стипендия?» – 
именно с этого, как поначалу 
показалось, простого вопроса 
началось занятие. Выслушав 
ответы слушателей, один из 
лекторов подытожил: «Стипен-
дия – это стимул к успешному 
обучению».

С этим трудно не согла-
ситься, но, к сожалению, не-
осведомленность в вопросе 
стипендиального обеспечения 
мешает многим студентам в 
полной мере реализовать свои 
возможности.

Об идее и воплощении про-
екта рассказал его руководитель 
Артём Богданов:

– Мысль пришла после того, 
как я побывал в ежегодной 
всероссийской обучающей 
школе «Стипком». Там студен-
ты из разных городов и вузов 
узнают последние сведения о 
стипендиальном обеспечении. 
Поскольку поехать туда могут 
немногие, возникла идея до-
нести эту информацию до всех 
обучающихся, тем более, что, 

работая в профсоюзной орга-
низации, часто сталкиваешься 
с тем, что студенты, проучив-
шись не один год, не знают, что 
могут претендовать на те или 
иные стипендии. Для вопло-
щения идеи в жизнь создали 
оргкомитет, в который вошли 
председатель профкома ЮУрГУ 
Ольга Алейникова, главный 
специалист профкома Альмир 
Юлмухаметов и я. Составили 
методическое пособие, нара-
ботали материал, провели PR-
кампанию. Надеемся, что после 
наших занятий студенты стали 
более грамотными в вопросе 
стипендиального обеспечения. 
Думаю, весной повторно прове-
дём школу – презентуем новое 
стипендиальное положение 
ЮУрГУ.

На занятиях ребята смогли 
узнать о всевозможных доступ-
ных видах стипендий, их раз-
мерах и способах получения. 
Были затронуты вопросы мате-
риальной помощи. А чтобы не 
забыть ничего из пройденного, 
каждый студент получил специ-
альное методическое пособие.

В первый день двадцать 
четыре игрока боролись 
сначала за выход в одну 
восьмую, а затем – в одну 
шестую финала. Во второй – 
сражались за выход в треть 
финала, чтобы в итоге двое 
сильнейших сошлись в ин-
теллектуальной схватке за 
заветный кубок чемпионата.

В состязании приняла 
участие также делегация из 
Свердловской области, соста-
вив хорошую конкуренцию 
челябинцам. Предваритель-
но все юниоры прошли ком-
плексное обучение управ-
ленческой борьбе, которое 

состояло из теории и прак-
тики, что дало хорошую базу 
для ведения переговоров.

Победителем чемпионата 
стал десятиклассник гимна-
зии № 1 Сергей Айхель – бла-
годаря харизме и умению 
находить слабые места в 
аргументах противника, он 
сумел одолеть всех соперни-
ков. Второе и третье места 
заняли Мария Кирюшкина и 
Дмитрий Поляков. Все участ-
ники получили грамоты, а 
лучших игроков и судей по 
итогам зрительского голосо-
вания наградили подарками 
от спонсоров.

– Мне очень понравился 
турнир: отличные оппо-
ненты, грамотно организо-

ванные поединки, компе-
тентные и открытые для 
общения члены жюри, – го-
ворит Сергей Айхель. – От 
чемпионата получил только 
положительные эмоции, но 
при этом есть ощущение, 
что впереди ждет что-то 
большее. Это ощущение не 
сравнимо ни с чем. По мо-
ему мнению, если человек 
занимается управленчески-
ми поединками, то это ему 
очень многое даст: вы буде-
те уверенней в себе, станете 
более раскованными и самое 
главное, поверите в себя!

– Было много задач, кото-
рые нам нужно было решать 
очень оперативно, – расска-
зывает организатор чемпио-

ната Ксения Роньжина. – И в 
этом мне помогала команда 
организаторов! Любой про-
ект – это прежде всего рабо-
та команды. Думаю, в этот 
раз мы как нельзя лучше 
сработались и сделали заме-
чательный проект! Хотелось 
бы поблагодарить декана 
международного факульте-
та Владимира Петровича 
Горшенина и заместителя 
декана по внеучебной ра-
боте Татьяну Васильевну 
Вирачеву, которые во всем 
н а м  п о м о га л и  и  сод е й -
ствовали в организации 
чемпионата! Ну и, конеч-
но же, спасибо профкому 
ЮУрГУ,  который оказал 
огромную помощь.
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Волонтёрство – одна 
из самых важных частей 
моей жизни. Именно по-
этому я стала руководите-
лем данного направления 
в ЮУрГУ. Что для меня 
значит быть доброволь-
цем? Это когда личные  
пр облемы отходят  на 
второй план. Это необык-
новенное чувство, когда 
помогаешь тем, кто не мо-
жет помочь себе, видишь  
искреннюю благодар-
ность в их глазах. Это 
также значит принимать 
участие в крупных ме-
роприятиях, на которых 
получаешь массу эмоций, 
остающихся с тобой на 
всю жизнь. Здорово, что 
волонтёрство активно 
развивается и люди в нём 
заинтересованы. Очень хо-
чется, чтобы таких людей 
стало больше!

Прошел год, как я всту-
пила в Волонтёрский центр 
ЮУрГУ. И в Международный 
день волонтёра вспоминаю 
о тех ярких и незабываемых 
моментах, которые подарила 
мне работа в качестве добро-
вольца. О замечательных, не 
похожих на нас людях из 
«Нашего места», о взрывных 
эмоциях на Эстафете Олим-
пийского огня, о возложен-
ной на меня ответственно-
сти на Всероссийском фору-
ме «ЖКХ – новое качество», о 
новых знакомствах и смелых 
поступках, совершенных на 
Чемпионате мира по дзю-
до – 2014. И, конечно же, 
вспоминаю о людях, кото-
рые окружали меня тогда и 
стали для меня настоящими 
друзьями и примером для 
подражания.

Участвовал во многих ме-
роприятиях, включая всевоз-
можные фестивали, форумы, 
соревнования. В последнее 
время – даже в роли органи-
затора. Здесь не всегда нуж-
ны профессиональные на-
выки в какой-либо области,  
главное – иметь желание и 
не пасовать перед трудностя-
ми. А ещё лучше – не отказы-
ваться от предложений. Если 
тебя приглашают принять 
участие, то почему бы и не 
согласиться? Волонтёр – это 
здорово! Это возможность 
первым быть на месте собы-
тия и непосредственно созда-
вать его. Также это отличная 
возможность открыть в себе 
новые качества. Думаю, каж-
дому стоит попробовать!

Сама не была в этой 
роли, однако имею пред-
ставление, что это такое. 
Зачастую добровольцы 
оказывают реальную по-
мощь в организации меро-
приятий, которые практи-
чески невозможно осуще-
ствить без их поддержки. 
В этом положительная 
сторона волонтёрства. Од-
нако бывает так, что всё 
делается в добровольно-
принудительном порядке. 
Тогда даже самые хорошие 
начинания заканчиваются 
ничем. А ведь необходимо, 
чтобы люди сами хотели 
сделать что-то доброе, по-
мочь. Такое желание в них 
нужно воспитывать, а не 
внушать, что они кому-то 
что-то должны.

Ваше мнение:
волонтёрство
Пятое декабря – Международный день волон-
тёра. Работать за улыбку и многозначительный 
взгляд? Отдавать больше, чем получать? В наш 
неспокойный век это кажется бессмысленным. 
Однако в последнее время волонтёрство наби-
рает силу. Олимпийские игры, чемпионаты мира, 
социальные акции – всюду требуются люди.  
И, несмотря на это, желающих всё равно больше, 
чем необходимо. В чем секрет? Давайте разбе-
рёмся.

Валерия 
Трунова, 
Хим-341

Яна 
Осинская, 

АС-204

Руслан 
Кутлиахметов, 

ЭиУ-357

Александра 
Морозова, 
ЭиП-557

Давно хотела стать донором, 
спасибо ЮУрГУ за возможность!
#деньдонораюургу #ЮУрГУ

@EUkolowa

Твит недели

«Кому 
помочь?»
В последние годы в стране набирает популярность 
спортивное волонтёрство. Возможность ощутить 
причастность к значительному событию и получить 
массу незабываемых впечатлений есть у каждого. 
В этом деле главное – начать, а потому предлагаем 
небольшую подборку грядущих событий, где вы мо-
жете принять участие в качестве волонтёра.

Почти месяц шла электронная регистрация студентов для участия в нём. В этом году количество участни-
ков превысило показатели двух последних акций и составило 564 человека. Больше всего желающих сдать 
кровь оказалось на факультетах ЭиУ и ПС. Студентов заранее ознакомили с правилами, которые следовало 
соблюдать перед кровосдачей.

l XVIII Сурдлимпийские игры (Ханты-Мансийск, Магни-
тогорск, 24 марта – 6 апреля 2015 года, http://ugra2015.
com/ru/volontery/). Международные спортивные сорев-
нования людей с нарушениями слуха. Волонтёрский кор-
пус будет задействован в сферах транспорта, прожива-
ния и обслуживания, добровольцам поручат работать со 
зрителями и спортсменами, с прессой, помогать судьям. 
Волонтёры проходят обучение на курсах «Русский язык 
жестов».

l Чемпионат мира по тхэквондо (Челябинск, 12–19 мая 
2015 года, https://vk.com/tkd2015). Вслед за чемпионатом 
мира по дзюдо, Челябинск принимает и ЧМ по тхэквон-
до. Это первенство также пройдет на Ледовой арене  
«Трактор».

l Европейские игры – 2015 (Баку, 12–28 июня 2015 года, http://
vk.com/page-64033925_46580060). Европейские игры – аналог 
Олимпийских игр. В них примут участие представители всех 
европейских НОК. Первые в истории Европейские игры 
пройдут в Азербайджане, в Баку. Их программа вклю-
чает состязания по 20 видам спорта и 52 спортивным 
дисциплинам.

l XVI Чемпионат мира ФИНА по водным видам спорта 
(Казань, 24 июля – 9 августа 2015 года, http://volunteers.
kazan2015.com/). Крупнейшие международные соревнова-
ния по водным видам спорта. Ожидается, что в состязаниях 
примут участие 2,5 тысячи человек, прибудут представи-
тели 180–185 стран мира.

Т а к  к а к  у т р е н н и е  
часы – самые благоприят-
ные для сдачи крови, время 
донации назначили с 9:00 
до 14:30. Движимые благо-
родным порывом, студенты 
с утра мужественно стоя-
ли в очереди, чтобы заре-
гистрироваться и попасть 
на обследование к врачу.  
У специалиста ребят ожидал 

тщательный осмотр с под-
робными расспросами о здо-
ровье. Затем участники от-
правлялись пить сладкий чай 
с печеньем, после чего вста-
вали во вторую очередь – на 
мобильную станцию перели-
вания крови. Там они сдава-
ли предварительный анализ, 
и если кровь удовлетворяла 
требованиям, то жертвовали  
400 миллилитров драгоцен-
ной жидкости для спасения 
чьей-то жизни.

– Я долго сомневалась, 
взвешивала все «за» и «про-
тив» и наконец решилась, 
потому что давно хотела это  
сделать, – рассказывает сту-
дентка химического факуль-
тета Юлия Киселёва. – Моя 
бабушка – почётный донор, –  
возможно, это тоже сыграло 
немалую роль. Я боялась, что 
мне не разрешат стать до-
нором, но опасения не под-
твердились, и мечта сбылась. 
Впечатления остались только 

положительные! Если в сле-
дующий раз состояние здо-
ровья позволит сдать кровь, 
обязательно сделаю это.

К сожалению, кровь смог-
ли сдать не все. Кого-то не 
пропустил врач, а кто-то 
попросту не успел. Но тем, 
кто по какой-либо причине 
не смогли сдать кровь 5 де-
кабря, не нужно расстраи-
ваться: следующая подобная 
акция будет проводиться вес-
ной будущего года.

Юлия Жмышкова, Хим-251
Автор фото: Марина Койнова

Сердце есть у каждого!

Светлана Лушникова, ПС-230. Фото: Оксана Моргунова

Автор материала:
Ансар Фаткулин, АС-204

Фото:
https://vk.com/event52433482
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Не бойтесь мечтать!

Война никогда 
не меняется

В Челябинской государ-
ственной академии куль-
туры и искусств прошла 
выставка «Просто жизнь на 
фоне войны», посвящённая 
столетию Первой мировой. 
Все экспонаты – из личной 
коллекции профессора Вла-
димира Рушанина. Письма 
с фронта, личные вещи, до-
кументы – всё это позволяет 

взглянуть на военные дей-
ствия под совершенно иным 
углом. Узнать, как выглядит 
война для тех, кто далеко от 
фронта.

Для жителей Урала это 
была война ожидания. Ожи-
дания возвращения близких, 
ожидания этих коротких 
писем и открыток. Почта не 
всегда доходила в срок, а то 
и не доходила вовсе. Этих 
весточек ждали с нетерпе-
нием. Не всегда они были 

радостными: здесь же и не-
крологи, посвящённые пав-
шим бойцам, среди которых 
и наши земляки, например, 
из Златоуста.

Погрузиться в атмосферу 
того времени, в жизнь тыла 
помогают личные вещи, со-
хранившиеся до наших дней. 
Узнать, как это трудно – быть 
беженцем, обжиться на новом 
месте, найти работу, крышу 
над головой, устроить детей 
в школу… Отдельное место в 

общей экспозиции занимает 
реконструкция гостиной уезд-
ного чиновника того времени. 
Самовар, на столе газета, в ней – 
последние вести с фронта. Оста-
ётся только гадать, о чем думал 
человек, сидевший за этим сто-
лом сто лет назад. Ждал возвра-
щения близких? Интересовался 
общим состоянием армии?

Важное место в коллекции 
занимают фотографии. Чаще 
всего с фронта присылали изо-
бражения боевых кораблей, 

дирижаблей, иной редкой в то 
время военной техники. Фото-
графировались сами и вместе 
с однополчанами, многие из 
которых стали добрыми дру-
зьями до самой старости. Сни-
мали виды мест, где воевали.  
В ответ же получали фото-
карточки детей и жён. Мно-
гие открытки сохранились 
до наших дней, время поч-
ти не тронуло их. Но сколь-
ко их пропало на полях  
войны – уже не узнать.

К сожалению,  Первая 
мировая не так известна 
молодёжи как Вторая. Мно-
гие события с течением вре-
мени стали забываться. Но 
стоит погрузиться в эти бу-
маги, прикоснуться к этим 
вещам, как приходит пони-
мание – война никогда не 
меняется. Совершенно не 
важно, когда она происхо-
дит. Это, которое касается 
каждого думающего и чув-
ствующего человека.

Мой путь начался с не-
удачи. «Когда смелая попыт-
ка поступить на факультет 
журналистики в МГУ про-
валилась, я поборола от-
чаяние и поступила в вуз, 
максимально напоминаю-
щий университет мечты, – 
ЮУрГУ», – такими словами 
я начала самопрезентацию, 
чем изрядно насмешила 
жюри. Далее говорила не я – 
говорило сердце. О стремлени-
ях, авантюрах и любви – к жур-
налистике, Информационной 
комиссии и газете ReTweet.

Я подала заявку на участие 
в региональном этапе без на-
дежды на победу. Даже не 
подписала характеристику в 
деканате. И приложила не все 
грамоты. И вообще, кажется, 
отправила позже срока. Но 
случилось так, что я выигра-
ла. «Ладно», – подумала я и 
продолжила жить обычной 
жизнью. Внезапно в один не-
спокойный понедельник вы-
яснилось, что мы – делегация 
Челябинской области – едем 

на федеральный этап премии 
в Казань! Через три дня. При-
мерно час пыталась прийти в 
себя. Перечитывала сообще-
ние, звонила маме и друзьям и 
даже успела всплакнуть. «Как я 
справлюсь?!» – в голове целый 
рой мыслей и сомнений.

«Без паники!» – рацио-
нальная сторона личности 
поставила эмоциональную 
на место. В понедельник вече-
ром думала только о том, как 
снять видео для очного эта-
па, а уже через сутки стояла 
перед камерой. В среду гото-
вила портфолио и пыталась 
переделать хотя бы сотню из 
тысячи дел перед отъездом. 
Но самое интересное было в 
четверг. Выезжаем в 16:25, в 
16:00 встречаемся на вокзале. 
Время 15:03 – а я стою у за-
пертой двери деканата, где 
лежат документы. И, заметь-
те, вещи почти не собраны. 
Терпеть не могу себя в такие 
моменты. Но каким-то чу-
десным образом со всем па-
кетом документов и полным 
чемоданом вещей приехала 
на вокзал ещё до начала по-
садки в автобус. Уф!

Перед тем как отправить-
ся на поезде в Казань, ехали 
автобусом до Екатеринбурга.  
Я даже почти встретилась с 
парнем-футболистом, с кото-
рым познакомилась весной в 
поезде. Почти, потому что ког-
да я прибыла в Екатеринбург из 
Челябинска, он уже лег спать, а 
когда из Казани – ещё не успел 
встать. Так-то. Но я как обычно 
стойко продолжила путь.

В Казани нас поселили в Де-
ревне Универсиады. В делега-
ции было восемь человек: четы-
ре мальчика и четыре девочки, 
поэтому, как кто-то остроумно 
заметил, мы напоминали тан-
цевальный ансамбль.

Российская национальная 
премия проходила в рамках 
форума «Россия студенческая», 
куда съехались участники более 
чем из пятидесяти регионов 
страны. Драйв, молодость, на-
строение! Но мы не могли спол-
на насладиться атмосферой фо-
рума – конкурсное напряжение 
давало себя знать.

Предстояло пройти два 
этапа: самопрезентацию и 
практическое задание, в моем 
случае это была подготовка 

сюжета о премии. Первую 
презентацию делала три дня: 
в виде полос ReTweet. Вторую 
– около часа; заканчивала за 
двадцать минут до встречи с 
судьями. В жюри вошли на-
стоящие мастера в сфере жур-
налистики, среди которых 
известные многим директор 
«Академии-ТВ» Илья Лазарев 
и ви-джей канала MTV Арчи. 
И соперники были достой-
ными: кто-то уже трудится на 
федеральном канале, а кто-
то – универсал: работает и в 
печати, и на телевидении и 
радио… Признание того, что 
я заслуживаю звания лауреа-
та наравне с этими людьми, 
было огромной радостью и 
дало понять: никогда не нуж-
но сомневаться в себе и своих 
способностях.

Для меня эта награда бес-
ценна. Возможность расска-
зать свою историю и замоти-
вировать кого-то стремиться к 
мечте. Невозможное – возмож-
но, и я доказываю это своим 
примером. Этими словами я 
закончила выступление перед 
жюри. С ними же обращаюсь к 
читателям. Верьте в себя!
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«Как у вас дела? Я жив и здоров. Очень скучаю по дому», – общие почти для всех писем с фронта слова. 
Никто не рассказывает близким об ужасах войны – все, наоборот, жаждут новостей из «мира». Как живут 
дети, оставшиеся в городе? Солдатам было важно знать, что мирная жизнь продолжается, что у них есть 
цель – обеспечить мирное небо над головой оставшихся дома семей.

Иногда с тобой случается что-то необыкновенное. То, о чем ты даже не мог мечтать. Кажется, что сердце 
готово выпрыгнуть из груди, и ты всё время задаёшься вопросом: «Не сон ли это?». Такое чувство я испытала, 
когда узнала, что стала лауреатом Российской национальной премии «Студент года – 2014» в номинации 
«Журналист года».

Опрос Чтобы увидеть Землю со стороныДля чего бы вы 
полетели в космос?

Чтобы встретиться с неземной формой жизни

Чтобы испытать себя

Потому что космос – «это просто космос»!

Литературный чай

Михаил Алябьев, ПС-310
Фото автора

Залия Шамигулова, Мн-411
Фото автора
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Автор: Матвей Сологуб, ЭиП-427

Матвей Сологуб, 20 лет. 
Пишу с детства, с пере-

рывом в 6-7 лет. Помимо 
стихов, пробую себя 
в малой прозе. Пишу 
потому, что хочется 
творить. А еще по-
тому, что эмоции надо 
выпускать на волю, 

давать им подышать. 
Когда они застаиваются 

у человека внутри, то на-
чинают подгнивать, и человек 

заболевает. И морально, и физически. Болеть не люблю, 
потому сажусь за бумагу и перо! 

Правда дровосека

Где воздух видит человек,
Нет воздуха для дивной твари.
Мы дерево в лесу срубали,
Но прав ли был в том дровосек?

Для демонов, живущих в аде,
Прекрасных крыльев злобен свет.
Но нами созданный портрет
Не власти ль воздвигался ради?

Приветлив скотобойца взгляд.
Судьею быть – его работа.
С какою легкою зевотой
Мясной мы изучаем ряд.

И уже много тысяч лет
Нет места слабости и боли.
Себя ввергая в ад неволи,
Других едим мы на обед.

Тигры тоже

Тигры тоже умеют плакать,
Они знают, как дороги слезы.
Словно в марте ветки мимозы,
Своей сутью на землю капать

Тигры знают, как много силы
Требует шестизначное слово.
Тигры видели мира основы,
Тигров сложно поднять на вилы.

Тигры помнят, как больно сердцу
Эхом касаться теплого тела.
Им одиноко. И нет предела
Солнцу, что больше не слышит Герца.
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Узнаваемое лицо –  
половина Успеха

Чтобы преподаватель был уве-
рен, что вы – хороший студент, 
требуется не так уж и много. 
Первое, с чего нужно начать – 
это сделать так, чтобы препо-
даватель запомнил вас в лицо. 
Всегда выбирайте парту ближе 
к преподавательскому столу или 
кафедре. На лекциях и семина-
рах неизменно смотрите на пре-
подавателя заинтересованно, 
всем своим видом демонстрируя 
любознательность (еще лучше – 
если вы действительно будете 
слушать и интересоваться). Та-
кой нехитрый ход позволит вам 
постоянно быть на виду. При 
этом у преподавателя сформи-
руется образ студента открытого 
знаниям по его предмету, а зна-
чит – хорошего. На экзамене или 
во время защиты курсовой рабо-
ты преподаватель, скорее всего, 
признает в вас «своего человека» 

Cоветы перед сессией

Как-то я стала невольной свидетельницей разговора о том, сто-
ит ли отдавать последние силы, чтобы получить красный диплом. 
Беседовали две студентки – выпускница и первокурсница, так ска-
зать, опытный человек и новичок. Впечатление от услышанного у 
меня осталось неоднозначное. Поэтому я решила поспрашивать 
друзей и знакомых: нужно ли стараться учиться на отлично и что 
это даст в будущем?

Как, в принципе, в любом спорном вопросе, мнения раздели-
лись. Одни считают, что красный диплом необходим: это что-то 
вроде показателя статуса, уровня развития. Другие же, напротив, 
полагают, что это лишь приятный бонус, но не более того. И уж 
точно не стоит ради него излишне стараться и не спать по ночам. 
Остановимся более подробно на каждой точке зрения.

Сначала рассмотрим мнения «за» диплом с отличием. Основной 
аргумент: это особая закалка себя. Ведь учиться на отлично не так 
легко, как кажется. Думаю, все студенты меня поймут. Бытует мне-
ние, что если прилежно заниматься, не пропускать лекций, вовремя 
сдавать работы, то сдашь все экзамены, что называется, автоматом. 
Но если бы это было правдой, все более или менее неленивые 
студенты оканчивали бы университет с отличием. Даже если и су-
ществует такая система, всегда найдется преподаватель, который 
окажется исключением, – и, опять же, придется постараться. Да 
и потом, все забывают об огромной работе над собой. Некоторые 
мои знакомые отмечали, что, может, и красный диплом не сыграл 
решающей роли в их жизни, но пару минут тщеславия подарил 
точно. Да и, в конце концов, это просто престижно. Ещё один, 
не менее важный, а зачастую и решающий аргумент – стипендия, 
которую платят за отличную учебу.

А теперь рассмотрим другую сторону медали. Если отбросить 
мысль о самосовершенствовании, желание получить какой-нибудь 
бонус в будущем, например, от работодателя, то теряется первона-
чальный смысл, который студент вкладывает в понятие «диплом с 
отличием». Большинство опрошенных в один голос заявляли, что цвет 
диплома никак не влияет на то, возьмут ли тебя на работу. Зачастую с 
диплома снимают только ксерокопию, и он на протяжении долгих лет 
хранится в пыльном архиве или где-нибудь на полочке. А значение 
имеет уже не цвет корочек, а знания, полученные в университете. 
Здесь решающую роль играет опыт, который ты смог приобрести.

В любом случае, стараться усердно учиться, получать стипендию 
и в конце получить заветный красный диплом, или учиться так, как 
сам хочешь, и окончить вуз с синими корочками – выбор каждого.

наталья маКеенКо, ФЖ-403

Красный диплом: 
«за» и «против»

стиль поведения
Лидеру прежде всего нуж-

ны внутренний стержень и 
безупречное самообладание. 
Замечено, что от настоящих не-
формальных лидеров исходит 
особая энергия, они очень ха-
ризматичны. Их внешний вид, 
манеры и голос настолько вы-
разительны, что люди поневоле 
попадают под их влияние.

Лидерство проявляется в ком-
муникации с другими членами 
группы. Лидер всегда задает тон 
разговора. Он умеет правильно 
ставить вопросы, получая важ-
ную информацию. Особенно 
полезны смысловые связки 
«Ну и…», «И что ты намерен 
делать?», «И что это значит?». 
Внимательно слушая собесед-
ника, не стоит учить его жизни, 
даже если он просит совета. 
Вместо этого надо показать воз-
можную альтернативу и разные 
пути развития событий.

Как стать лидером в группе

РеаКция  
на замечания

Умение остроумно отвечать 
на шутки и «подколы» может 
существенно повысить вашу 
репутацию в глазах других сту-
дентов. Например, вам насмеш-
ливо бросают: «Ну и отстойный 
вид у тебя – зубрил, что ли, всю 
ночь?» – а в ответ слышат что-
нибудь вроде: «Точно! Вместе 
с очаровательной блондинкой. 
А у тебя, смотрю, вся ночь на-
смарку?». Не надо позволять 
другим делать из вас клоуна. 
Также следует иногда вставать 
на сторону тех, кто не умеет па-
рировать «подколы» и насмеш-
ки. Ведь защитник не может не 
вызвать уважения.

в гРУпповой  
дисКУссии

Как говорится, «умный тот, 
кто молчит». Вы должны уметь 
говорить мало, но по существу. 

Когда разгорается спор, не стоит 
перебивать кого-либо и пытаться 
высказаться первым. Лучше про-
молчать и выслушать спорящих, 
а потом резюмировать их точки 
зрения и изложить свои пред-
ложения по решению проблемы. 
К примеру: «Как правильно за-
метил Коля…», «Вот тут было 
сказано о…», «Я тут подумал, 
что мы говорим об одном и том 
же, но разными фразами…»,  
«Я вижу несколько путей реше-
ния проблемы, о которых здесь 
уже упоминали…».

Если вы говорите, а кто-то 
пытается перебить и вставить 
свои «пять копеек», например: 
«Дело говоришь, давай, валяй 
дальше!», имейте в виду: это, 
скорее всего, соперник, претен-
дующий на роль лидера. Если 
просто промолчите, это будет 
означать, что вы неконкурен-
тоспособны, поэтому лучше 
строго заметить: «Не перебивай, 
будь так добр, каждый сам по-
нимает, где проблема». В нуж-
ный момент ставить людей на 
место – важное умение настоя-
щего лидера.

завоевали ли вы  
автоРитет?

Тут все предельно ясно, если 
уметь обращать внимание на 
реакцию ваших одногруппников 
на ваши действия. Например, 
когда вы начинаете говорить – 
и группа затихает. Или к вам 
всё чаще начинают подходить 
одногруппники за советом и 
помощью, а в коллективной бе-
седе большинство смотрит не на 
говорящего, а на вас.

Быть авторитетом в студенче-
ской группе – дело непростое. 
Тут всё зависит от вашего обая-
ния, характера, выдержки и дру-
гих лидерских качеств. Однако 
важно помнить, что заняв пози-
цию лидера, нужно постоянно 
поддерживать свой авторитет и 
работать над собой.

максим маслаКов, 
ФЖ-403

Феномен лидерства есть у многих видов живых существ. Когда 
появляется вожак (авторитет), вся или почти вся стая (в нашем слу-
чае группа) начинает вести себя в соответствии с его настроением 
и желаниями. Если в животном мире власти достигают благодаря 
силе, то у людей – благодаря уму. Не секрет, что быть авторитетом в 
студенческой группе весьма сложно, но и престижно. Лидерами не 
рождаются, а становятся. Как же вести себя в группе, чтобы занять 
лидерскую позицию?

Как зарекомендовать себя хорошим студентом 

и не будет спрашивать слишком 
строго.

Учиться  
и ещё Раз Учиться!

Тем не менее, помните, что 
даже узнаваемость не спасет от 
пересдачи, если вы совсем ничего 
не знаете. Учеба должна быть на 
первом месте. И это вполне ло-
гично: вы поступили в вуз не для 
того, чтобы в студенческой столо-
вой пирожки дегустировать.

При этом следует сосредо-
точиться не на оценках, а на 
знаниях и навыках. Тем более – 
если вы не на бюджетной, а на 
контрактной основе. Средства 
нужно инвестировать в знания, 
а не выделять на нужды систе-
мы образования.

общественная  
деятельность

Это еще один прекрасный 
путь к известности в своем 

учебном заведении. Принимайте 
активное участие в жизни груп-
пы, потока или вуза в целом. 
Отличный способ прослыть хо-
рошим студентом – быть старо-
стой группы. Однако тут глав-
ное – не переусердствовать, что-
бы общественная деятельность 
не мешала получать знания. 
Помните: сперва учёба, а потом 
общественные поручения – но 
никак не наоборот!

бУдьте  
инициативны!

Тогда преподаватели вас 
точно заметят. Людей, которые 
готовы предложить хорошую 
идею, а потом взять на себя от-
ветственность за ее реализацию, 
не так уж и много. Они все на-
перечет. А в вузах, как правило, 
всегда хотят чего-то отличного 
и креативного. Именно поэтому 
инициативные и ответственные 
студенты очень ценятся.

Взяв на вооружение хотя бы 
некоторые из этих советов, вы 
гарантированно получите вы-
сокий лимит доверия у пре-
подавателей, а если рискнете 
и используете все указанные 
способы, вас, скорее всего, ещё 
долго после получения диплома 
будут с нежностью вспоминать 
в родном вузе.

Тем не менее, не забывайте 
и об оборотной стороне меда-
ли: привлекая к себе повышен-
ное внимание преподавателей, 
будьте готовы и к повышенным 
требованиям.

Не секрет, что студент, который на хорошем счету у преподава-
теля, имеет больший лимит доверия по сравнению с сокурсниками. 
Такому студенту преподаватель может простить неточности в от-
вете или опоздание на лекцию. Но как зарекомендовать себя перед 
преподавателем?

Студент года
В Казани состоялся очный этап Российской национальной пре-

мии «Студент года – 2014». Участники конкурса съехались более 
чем из 45 регионов страны.

ЮУрГУ представили победители регионального этапа: Сергей 
Давиденко (номинация «Студенческий лидер»); Залия Шамигулова 
(«Журналист года»); Илья Кочнев («Творческая личность года»); 
Лариса Бахтина («Общественник года»); Валерия Шестакова («От-
крытие года») и Валерия Антонова (Гран-При «Студент года»).

Очный этап включал два конкурсных испытания. В первый день 
состоялась самопрезентация участников. Они рассказали жюри о 
себе и представили достижения в заявленной сфере. Во второй 
день задание состояло в том, чтобы проявить навыки в рамках сво-
ей номинации. Журналисты демонстрировали сюжет о Российской 
национальной премии, претенденты на звание «Открытие года» 
объясняли смысл заданной цитаты в течение минуты, а номинан-
ты «Гран-При» должны были выявить существующие проблемы 
студенчества и предложить их решения.

Представители делегации ЮУрГУ выступили достойно – члены 
жюри высоко оценили их достижения.

Студентка международного факультета Залия Шамигулова  
(Мн-411), председатель Информационной комиссии ЮУрГУ и ре-
дактор студенческого издания ReTweet, стала лауреатом в номи-
нации «Журналист года». В самопрезентации она рассказала, как 
пришла в журналистику.

– Я счастлива! Эта победа стала неожиданностью, – делится впе-
чатлениями Залия. – Она дала мне понять, что никогда не нужно 
сомневаться в том, что ты чего-то достоин. Пусть я и не являюсь про-
фессиональным журналистом, но, тем не менее, достигла определен-
ных высот в этом деле. И члены жюри это оценили. Верьте в себя!

мария ильина
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26 ноября в ЮУрГУ 
состоялась научно-
практическая конференция 
«Малоизвестные страницы 
истории России XX века.  
Их значение на современном 
этапе формирования 
гражданского сознания 
россиян». В роли модератора 
выступила декан 
исторического факультета 
Наталья Владимировна 
Парфентьева.

Форум собрал преподавателей, 
аспирантов и студентов историче-
ского, журналистики и междуна-
родного факультетов, а также крае-
ведов, сотрудников архивов, гостей 
с истфаков ЧелГУ и ЧГПУ.

С приветственным словом к со-
бравшимся обратился президент 
университета Герман Платонович 
Вяткин.

Затем состоялось слушание до-
кладов, которые сопровождались 
показом слайдов.

Тема выступления заведующе-
го кафедрой «История России» 
ЮУрГУ профессора Игоря Вячес-
лавовича Сибирякова – «Феномен 
малоизвестных страниц истории 
России XX века». Как пояснил 
учёный, малоизвестными стано-
вятся события, к которым государ-
ство или гражданское общество не 
проявляют интереса – в частности, 
из-за неоднозначности оценок той 
или иной эпохи или исторической 
личности. Так, в советское время 
мало исследовалась история рос-
сийского дворянства, Первой ми-
ровой войны. Есть определённые 
особенности базы источников: 
сведения не всегда бывают до-
ступны, поскольку обнародование 
некоторых документов запрещено 
законами о государственной тайне, 
а бывает, что архивные материалы 
уничтожаются по распоряжению 
властей. Профессиональный уро-
вень самих историков тоже влияет 
на результаты изысканий.

Профессор кафедры «Теория 
государства и права» Института 
права ЧелГУ Сергей Николаевич 
Жаров посвятил свой доклад мало-
известным архивным документам 
о деятельности органов государ-
ственной безопасности России 
в начале XX века. Он сообщил 
весьма любопытные подробности 
о том, как реагировали революцио-
неры на успех или неуспех охотив-
шихся за ними жандармов, какие 
меры предпринимались властями 
в борьбе против революционного 
движения.

Интересные факты о создании 
новых предприятий на Урале (в том  

Мероприятие, инициированное 
студентами и аспирантами, яви-
лось результатом сотрудничества 
Научного общества молодых иссле-
дователей Института права БашГУ, 
локального отделения Европейской 
ассоциации студентов-юристов в 
Республике Башкортостан (ELSA 
Bashkortostan), профсоюзной ор-
ганизации студентов и аспирантов 
БашГУ, Башкирской республикан-
ской ассоциации урегулирования 
споров, Коллегии адвокатов «Арт-
Лекс» и Юридической фабрики.

Студенты юридического фа-
культета ЮУрГУ стали призёра-

числе в Челябинске) и размещении 
эвакуированных во время Великой 
Отечественной войны, взаимодей-
ствии органов государственной 
власти и госбезопасности в этот 
период привёл краевед, лауреат 
Всероссийской премии имени Д.Н. 
Мамина-Сибиряка Олег Викторо-
вич Вепрев.

Опытом работы с архивно-
следственными делами репресси-
рованных с целью создания объ-
ективной истории Южного Урала 
первой половины XX века поде-
лилась завсектором выставочно-
экспозиционной работы Объеди-
нённого государственного архи-
ва Челябинской области Галина 
Николаевна Кибиткина. Она от-
метила, что тема сталинских ре-
прессий очень важна для духовно-
нравственного воспитания моло-
дого поколения. К сожалению, до 
сих пор многие факты остаются 
малоизученными.

Руководитель Управления реги-
страции и архивных фондов ФСБ 
России Василий Степанович Хри-
стофоров посвятил доклад малоиз-
вестным страницам истории нашей 
страны в XX веке – он рассказал 
много интересного о взаимодей-
ствии СССР и бывших социали-
стических республик, в том числе 
Венгрии и Польши, продемонстри-
ровал книги, где изложены эти 
сведения. Так, в советское время 
мало изучалось участие Венгрии 
во Второй мировой войне на сторо-
не фашистской Германии. Не при-
нято было говорить и о советско-
польской войне 1919–1921 годов, 
о судьбах погибших в польском 
плену красноармейцев. Такая же 

ситуация сложилась и с расследо-
ваниями преступлений нацистских 
приспешников в Эстонии, Литве, 
Латвии, на Украине – в СССР дан-
ная тема зачастую замалчивалась, 
а сейчас националисты в этих ре-
спубликах всё отрицают. Факты, 
приведённые В.С. Христофоро-
вым, решительно опровергают 
фальсификации, которыми любят 
спекулировать националистиче-
ские круги в Венгрии, Польше,  
на Украине, в Прибалтике и других 
государствах.

После слушания докладов состо-
ялся круглый стол: участники об-
менялись мнениями по затронутым 
на форуме темам, обсудили другие 
злободневные проблемы историче-
ской науки. В числе важнейших из 
них – малая доступность точной, 
правдивой информации о тех или 
иных событиях для широкого 
круга интересующихся историей.  
В то же время различного рода под-
тасовки, искажения фактов актив-
но внедряются экстремистскими, 
националистическими кругами в 
сознание граждан – примеры тому 
можно наблюдать в вышеназван-
ных республиках.

Участники конференции от-
метили важность затронутых на 
ней проблем, подчеркнули, что 
историческая наука должна да-
вать беспристрастную оценку со-
бытий прошлого и доводить её до 
массового сознания. Это крайне 
существенно для формирования у 
людей как в нашей стране, так и 
за рубежом правильной мировоз-
зренческой позиции, объективной 
картины мира.

Иван ЗАГРЕБИН

ми конференции: Филипп Корот-
ков занял третье место в секции 
«Конституционное, администра-
тивное и муниципальное право», 
Юлия Шамсутдинова – второе в 
секции «Доклады на английском 
языке». Кроме того, команда в со-
ставе Филиппа Короткова и Дарьи 
Сощенко завоевала первенство в 
парламентских дебатах по граж-
данскому праву. Все трое студен-
тов обучаются в магистратуре по 
направлению «Административное 
и финансовое право» и занимают-
ся научной деятельностью под ру-
ководством доктора юридических 

наук Алексея Владимировича 
Минбалеева. Третьекурсник Ни-
хад Касумов удостоился звания 
лучшего спикера парламентских 
дебатов.

– На конференции в Уфе побы-
вала впервые, приятно удивлена 
слаженной работой всех членов 

оргкомитета, – рассказывает Да-
рья Сощенко. – Оцениваю уровень 
проведения конференции как вы-
сокий, благодарю за встречу, по-
мощь в расселении, экскурсии, ну 
и, конечно же, за плодотворную 
работу секций и интересные деба-
ты! Приятно было встретиться со 

старыми друзьями и найти много 
новых. Согласна с мнением одного 
из участников о том, что студенче-
ская жизнь становится поистине 
насыщенной и незабываемой бла-
годаря таким конференциям!

Совсем недавно магистранты и 
аспиранты юридического факуль-
тета ЮУрГУ вернулись с IX Меж-
дународной научно-практической 
конференции студентов и аспиран-
тов «Учения о правоотношениях в 
юридических школах», которая 
проходила 21–22 ноября в Каза-
ни и была посвящена 210-летию 
юридического факультета Казан-
ского университета. Дипломами 
за лучший доклад были отмечены 
выступления студентки магистра-
туры Юлии Шамсутдиновой в сек-
ции «Учения о конституционных, 
муниципальных и административ-
ных правоотношениях в юридиче-
ских школах» и аспирантки Поли-
ны Иваненко в секции «Учения о 
гражданских правоотношениях в 
юридических школах».

Мария ИЛЬИНА

Информация как оружие 
массового поражения

К началу XXI века на смену полномасштабным войнам пришли 
такие, где перебить роту солдат, взорвать здание или стереть с карты 
город можно одним росчерком пера. Это – информационные войны. 
Кто же руководит ими? Генералы? Почти. Только не в военных мун-
дирах, а в деловых костюмах. Главный инструмент такой войны – 
средства массовой информации.

Что же такое на самом деле информационные войны, и какую роль 
играют в них СМИ? На эти и многие другие вопросы попытались 
ответить студенты Южно-Уральского госуниверситета на дискусси-
онной площадке по теме «СМИ как инструмент информационной 
войны».

Главная цель организаторов – привлечь внимание органов вла-
сти, политических партий, общественных движений, научного и 
журналистского сообщества, молодёжи к актуальной общественно 
значимой проблеме и объединить патриотические силы в обществе, 
чтобы не допустить разобщения российского народа посредством 
информационных войн в СМИ, направленных на дестабилизацию 
российской государственности.

Для дискуссии предлагалось шесть различных тем, каждая затра-
гивала одну из сторон данного полномасштабного исследования. Пе-
ред слушателями выступали преподаватели Лаборатории политиче-
ских коммуникаций при кафедре массовой коммуникации факультета 
журналистики ЮУрГУ и представители Социально-патриотического 
клуба «СТАЛИНГРАД». Сами студенты тоже приняли участие в 
обсуждении столь непростой темы. Было непросто, но каждый из 
участников мероприятия получили не только колоссальный иссле-
довательский опыт, но и массу положительных эмоций.

По итогам дискуссионной площадки принята резолюция, после 
чего состоялась торжественная церемония закрытия.

Максим СЫРОМЯТОВ, И-208

Медиа – класс!
27–28 ноября в Московском государственном университете куль-

туры и искусств прошёл Четырнадцатый Всероссийский студенче-
ский фестиваль социальных проектов Media Class. Почётное первое 
место в номинации «Защита бездомных животных» заняла студентка 
Южно-Уральского государственного университета Алина Авдеева с 
проектом «Пережитки прогресса».

В этом году на фестиваль прислано 373 работы от 287 участников из 
Москвы, Ижевска, Перми, Челябинска, Омска, Владивостока, Красно-
дара, Кемерово, Читы, Казани, Саратова, Ессентуков, Нижневартовска, 
Владимира, Саранска, Новокузнецка, Киева, Белгорода, Тюмени.

27 ноября состоялось торжественное открытие фестиваля. Гостей 
и участников ждала интереснейшая программа. В первый день сту-
денты могли посетить мастер-классы таких гуру коммуникационной 
сферы как президент агентства Elefante, председатель оргкомитета 
Eventиада Awards Алексей Сафронов, представители школы Farm 
creative Петр Михайловский и Антон Молодцов, глава творческой 
группы в Progression group Данил Морозенко. Студенты, попавшие 
в шорт-лист, защищали свои комплексные социальные и диджитал-
проекты. Также на протяжении всего дня участники могли проголо-
совать за понравившиеся работы – проект, набравший наибольшее 
количество голосов, получил приз зрительских симпатий.

Второй день не уступал первому. Необычную и интересную игру 
на тему «Рынок коммуникаций и твое место в нем», провела коор-
динатор образовательных проектов в SPN Communications Елена 
Брандт. Креативный digital-директор агентства Digitable/Market 
group Алексей Подгорецкий рассказал о трендах в digital 2015 года, 
а также отметил один из студенческих проектов и пообещал помочь 
в его реализации. Заключительным спикером на Media Class 2014 
стала директор по стратегическому развитию и маркетингу в «Марк 
Систем» Ольга Бибова.

Затем состоялась церемония награждения. Победители получи-
ли ценные призы: стажировки в АКАР исполнительной дирекции 
Международного фестиваля рекламы Red Apple, коммуникационном 
агентстве е:mg, а также подарки от спонсоров. Гран-при фестиваля 
присужден студенту МГУКИ Андрею Домбровскому за проект «Не 
будь как XAMster, забудь про ХАМство».

Ольга МИГУШ,
PR-директор фестиваля Media Class 2014

Призы из Уфы
В Башкирском государственном университете прошла 
XI Международная научная конференция студентов, 
аспирантов и молодых учёных «Правовая система и вызовы 
современности». Её программа включала работу в рамках 
пленарного и секционных заседаний, парламентские дебаты 
и мастер-классы практикующих юристов.

Тайны истории

Фото Галины БОЛЬШАКОВОЙ

Руководитель Управления регистрации и архивных фондов ФСБ 
России Василий Христофоров, декан исторического факультета 
Наталья Парфентьева, завсектором «ОГА Челябинской области» 
Галина Кибиткина, профессор Игорь Сибиряков (слева направо)
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28 ноября на площадке института 
экономики, торговли и технологий 
ЮУрГУ состоялся масштабный 
фестиваль-смотр кулинарного ма-
стерства, объединяющий юных 
кулинаров Челябинска, области и 
всего Урала. Всего в этом году в 
конкурсе приняли участие более 
150 ребят из школ и профессиональ-
ных училищ Челябинска, Златоуста, 
Аши, Еманжелинска, Агаповского и 
Увельского районов, Рощино, Юж-
ноуральска, Копейска и Копейского 
городского округа, Нижнего Тагила 
(Свердловская область).

В последние несколько лет фе-
стиваль обрел статус междуна-
родного, благодаря участию в нем 
иностранных студентов ЮУрГУ.  
В этом году изысками своих на-
циональных кухонь участников и 
посетителей фестиваля порадова-
ли студенты из Армении, Йемена 
и Китая. Также были представлены 
узбекские и казахские блюда.

Конкурсы проходили одно-
временно на четырех площадках.  
В фойе второго этажа второго кор-
пуса ЮУрГУ гости могли полюбо-
ваться на изысканную сервировку 
столов, выполненную в новогод-
ней тематике (конкурс ««Кулинар-
ное искусство и сервис-класс»). 
Каждый стол представлял собой 
мини-ресторан. Здесь можно было 
увидеть и черно-белую классику 
в стиле шахматного королевства, 
и утонченные японские мотивы, 
и стол, декорированный еловыми 
ветвями (новогодняя фантазия в 
миниатюре). Многим запомнилось 
неожиданное и весьма смелое ре-
шение – новогодний стол, каким 
он мог бы быть в годы Великой 
Отечественной.

Директор ИЭТТ Ирина Юрьевна 
Окольнишникова особо отметила 
подготовленную еманжелинскими 

школьниками композицию в сти-
ле Дворянского собрания. Ребята 
уделили внимание не только серви-
ровке стола и подбору блюд в духе 
русской кухни XIX столетия (на 
столе красовался молочный поро-
сенок), но и общему оформлению 
композиции. А ещё – облачились в 
соответствующие стилю эпохи ко-
стюмы. У стола можно было уви-
деть даже лихого гусара!

На втором этаже расположи-
лось сладкое царство (номинация 
«Кондитерское искусство»). Гла-
зам жюри и публики предстали 
подлинные шедевры кондитерско-
го искусства. Посетители еще раз 
убедились, что торт – это больше 
чем сладкое угощение к чаю. Здесь 
гостей встречали и Хозяйка Мед-
ной горы с тортом в виде малахи-
товой шкатулки, огромный торт-
мандарин, начиненный конфетами, 
тончайшее кружево зимнего леса, 
сотворенное из белкового крема, 
мультяшные герои всех размеров 
и цветов и изумительный огром-
ный торт-безе в виде символа на-
ступающего года – овечки.

Третий этаж удивлял неверо-
ятными композициями из цветов, 
плодов, овощей, фруктов, семян 

(номинации «Арт-класс» и «Кар-
винг»). Здесь можно было увидеть 
настоящие живописные полотна из 
овощей и фруктов, шоколада, кофе, 
круп и даже рыбьей чешуи! В этой 
номинации принимают участие са-
мые юные кулинары. Так, шести-
классник Александр Волков пред-
ставил на суд жюри впечатляющих 
размеров жар-птицу из соленого 
теста. Саша признался, что мечта-
ет поступить в ИЭТТ ЮУрГУ, а в 
будущем – стать ресторатором.

Одним из самых ожидаемых 
конкурсов фестиваля многие на-
зывают «Арт-модель», в котором 
ребята реализуют свои фантазии, 
придумывая самые невероятные 
костюмы из продуктов. В этом году 
по сцене главного корпуса ЮУрГУ 
дефилировали египетские царицы, 
русские красавицы, дамы в крино-
линах, чьи наряды были изготов-
лены из круп, баранок, макарон, 
кофе, шоколада.

Председатель жюри конкурса – 
начальник управления пищевой, 
перерабатывающей промышлен-
ности, регулирования агропродо-
вольственного рынка Челябинской 
области Анатолий Малишевский 
отметил, что уровень работ участ-
ников многих номинаций повыша-
ется год от года. К примеру, работы 
участников конкурса «Кулинарное 
искусство и сервис-класс» настоль-
ко совершенны, что даже взрослым 
участникам аналогичных состя-
заний (например, фермерских и 
других смотров) есть чему у них 
поучиться! Анатолий Альбинович 
выразил надежду, что запал моло-
дых не иссякнет и в будущем они 
реализуют свои таланты в кулина-
рии и пищевом производстве Че-
лябинска, области, а возможно, и 
всей страны.

Юлия РУДНЕВА

Блестящие  
результаты

Назвал своих фаворитов завершившийся в Челябинске четверть-
финал Чемпионата по парикмахерскому искусству и ногтевому сер-
вису, проходящего в рамках фестиваля «Мир красоты».

В очередной раз команда Технологического колледжа ЮУрГУ 
продемонстрировала блестящие результаты в различных номи-
нациях.

В этом году в сборную вошли как участники категории «мастер», 
такие, как Татьяна Гулий, Анна Бредина, Виолетта Зверевата, Ана-
стасия Антонова, Наталья Васильева, Мария Герасикова, Дарья За-
харова, Екатерина Зубченко, так и новички-юниоры; состав конкур-
сантов был как никогда многочисленным: из 62 претендентов на при-
зовые места золото в копилку сборной принесли шесть участников, 
серебро завоевали десять человек и еще шесть в жесткой борьбе 
добыли бронзу.

– Успех складывается из многих составляющих, – подчеркивает 
директор Технологического колледжа ЮУрГУ Александр Зайко, –  
он закономерен тогда, когда есть ежедневная работа и желание со-
вершенствовать свой профессионализм. В этом году представить 
такую многочисленную команду стало возможным и благодаря 
нашим социальным партнерам. Мы признательны и благодарны 
компаниям «Виста-Центр» и «Косметик.PRO» за участие и под-
держку.

Что и говорить, результаты команды впечатляют и вселяют на-
дежду, что заключительный этап фестиваля «Мир красоты» в числе 
победителей назовет и представителей команды Технологического 
колледжа ЮУрГУ.

Рождественская 
сказка

Может ли игрушка или открытка создать сказочное настроение? 
Студенты Технологического колледжа ЮУрГУ, принявшие актив-
ное участие в конкурсе творческих работ «Рождественская сказка»,  
в этом уверены.

Каждая работа, созданная их руками, несет в себе энергию по-
зитива и добра, которую обязательно почувствуют те, кому в рож-
дественские праздники достанутся эти подарки.

– Во всем мире существует традиция перед Рождеством собирать 
деньги для обездоленных, мастерить своими руками подарки, чтобы 
люди, оказавшиеся в трудной ситуации, в праздник не оставались 
один на один со своим несчастьем. Именно поэтому на протяже-
нии нескольких лет проводим социальную акцию «Рождественская 
сказка», посвященную празднованию Рождества Христова, для 
детей-сирот, детей-инвалидов и детей из малообеспеченных семей, 
тех ребят, которым так не хватает заботы, теплоты и человеческого 
внимания, – прокомментировала руководитель проекта Валентина 
Кибизова.

Конкурс «Рождественская сказка» проводится в Челябинской об-
ласти с 2007 года. В нем принимают участие как профессионалы, 
так и любители.

Нелли ШАХОВА

В выставочном центре Южно-Уральского государственного уни-
верситета «Наука и технологии Южного Урала» восьмого декабря от-
крылась выставка картин-аппликаций, созданных методистом заочного 
инженерно-экономического факультета Зоей Петровной Сериковой (кста-
ти, выпускницей ЮУрГУ).

На открытии побывали президент университета Герман Платонович 
Вяткин, декан ЗИЭФ Сергей Борисович Сапожников, представители 
СМИ, а также друзья и коллеги, сказавшие о виновнице торжества мно-
го самых тёплых слов. Зоя Петровна поблагодарила руководство вуза за 
возможность провести выставку. Кстати, свои произведения художница 
демонстрирует не впервые: с её творчеством знакомы жители Челябин-
ска, Озёрска, Катав-Ивановска. Замечательные работы З.П. Сериковой 
отмечены дипломами и благодарностями, а недавно она стала лауреатом 
Областного народного конкурса «Марафон талантов».

Сюжеты картин самые разные: жанровые зарисовки, животные (на-
пример, красавцы-тигры), копии известных полотен (в частности, «Утра 
в сосновом лесу» Шишкина), пейзажи, памятники архитектуры, среди 
которых – всемирно знаменитый храм Василия Блаженного (Покровский 
собор) и, конечно, главный корпус ЮУрГУ.

По словам самой Зои Петровны, замысел картины подсказывает вдох-
новение. В дело идут кусочки кожи и ткани, бусинки, уголки багетов 
и многое другое. Художница поделилась творческими планами: в обо-
зримом будущем ценители её творчества смогут увидеть новые работы 
замечательной мастерицы-искусницы.

Иван ЗАГРЕБИН

Мастерица-искусница

ИЭТТ: итоги «вкусного» 
фестиваля
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26 ноября в Южно-Уральском 
государственном университете состоялся 
долгожданный финал конкурса «Мистер 
Студгородок – 2014». В нём приняли участие 
представители девяти общежитий.

Финал прошёл в Актовом зале ЮУрГУ. Позади 
остались полтора месяца упорной подготовки, фото-
сессии и репетиции. В этом году участники раскры-
вали свои секреты, соответственно, тема конкурса –  
«О чем молчат мужчины». Во время подготовки кон-
курсанты побывали в различных амплуа: для них про-
вели тематические фотосеты «В детском саду № 19» 
и «В автосалоне Subaru».

В самом начале зрителей поразило невероятное ла-
зерное шоу, поставленное театром «Пандора». Первым 
и самым ярким заданием стала классическая визит-
ка, где участники рассказывали о своих мечтах: одни 
хотели знать наперёд женские мысли, другие – быть 
свободными от стереотипов и рамок и даже побывать 
в виртуальной реальности, а у кого-то желания уже 
осуществились.

В следующем состязании, «Танцевальной истории», 
участники конкурса продемонстрировали превосхо-
дные хореографические навыки и пластику, а также 
сплоченную коллективную работу.

Завершающим этапом стал конкурс монологов. 
«Мистеры» рассуждали на различные темы, которые 
не оставили равнодушным ни одного из зрителей. Каж-
дому выпал шанс показать красноречие и интеллект.

В целом получилось грандиозное шоу, полное кра-
сочных и интересных номеров, танцев, аудио- и видео-
эффектов. Зал был полон: каждое общежитие пришло 
поболеть за своего кандидата.

– «Мистер Студгородок» – традиционный конкурс, 
который проводится уже в течение пяти лет, и с каж-
дым годом становится всё лучше и лучше. Он затра-
гивает не только участников, но и администрацию 
Студенческого городка, кроме того это «битва обще-
житий»: каждое поддерживает своего участника. Цель 
подобных конкурсов – дать студентам возможность 
раскрыться, узнать друг друга, общаться и развивать-
ся культурно. Подготовка была очень изнурительной, 
но результатом мы довольны, – поделилась одна из 
организаторов, Алия Кагирова.

Победителем конкурса «Мистер Студгородок –  
2014» стал Илья Кудрявцев, студент механико-
технологического факультета, представлявший обще-
житие № 6.

– Для меня, как для первокурсника, состязание ста-
ло уникальным шансом показать себя и обрести новых 
друзей, – сказал Илья. – Подготовка была чрезвычайно 
трудной. Очень благодарен за поддержку родителям, 
друзьям из общежития и одногруппникам, спасибо 
организаторам за такой праздник. Для меня победа в 
конкурсе – это первая ступень к успеху!

Все получили бурю эмоций, зарядились позитивом 
и покинули зал в приподнятом настроении. Конкурс 
закончился так же ярко, как и начался.

Анастасия ШУЛЬГА, ФЖ-111

Вечером 5 декабря студенты Южно-Уральского го-
сударственного университета заполонили «Москву»: в 
этом ночном клубе состоялся финал конкурса «Мистер 
ЮУрГУ», который проходит уже шестой год подряд. 
Многие очень ждут этого состязания, чтобы посмо-
треть, каким на этот раз будет шоу, организованное 
Культурно-массовой комиссией ЮУрГУ. Тема нынеш-
него конкурса – «Black star».

20 октября на кастинге выбрали кандидатов в «ми-
стеры» – шестнадцать самых ярких юношей универ-
ситета. Эта дата стала началом нового, интересного 
периода в их жизни. Конкурс состоял из нескольких 
этапов. Спортивный – игра в лазертаг, победите-
лем которой стал Александр Луценко. Кулинарный 
этап – экспериментальный, по его итогам лучшими 
оказались Василий Николаев и Владислав Белехов.  
В кибер-схватке ребята сразились в MORTAL 
KOMBAT, «Кибер-мистером ЮУрГУ – 2014» стал Ки-
рилл Трушков. Андрей Кузнецов признан победителем 
игры-квеста Night Driver. Также на протяжении всего 
конкурса ребята участвовали в нескольких тематиче-
ских и спонсорских фотосессиях.

В финале конкурсанты показали несколько ярких 
дефиле и танцевальных номеров, поставленных хо-
реографами Культурно-массовой комиссии, – каждый 
проявил индивидуальность.

Нежный праздник
Центр творчества ЮУрГУ подвёл итоги конкурса детских 
рисунков. Ребята делали открытки для своих мам, 
сотрудниц университета, чтобы поздравить их  
с праздником в честь всех матерей.

Мероприятие началось с развлекательной программы для ребятишек. 
Симка, героиня мультфильма «Фиксики», разукрашивала лица детей, 
помогала рисовать фломастерами интересные картинки. Также пред-
ставитель «Бэби-клуба» проводила различные игры и дарила малышам 
воздушные шары – они настолько понравились гостям праздника, что 
«разлетались, как горячие пирожки», поэтому не всем досталось даже 
по одному шарику.

В холле второго этажа прошло награждение участников художествен-
ного конкурса. Дети (самому младшему участнику было пять месяцев) 
получали призы за подарки мамам. Юное дарование торжественно пере-
резало красную ленточку, открывая выставку рисунков. На нескольких 
стендах разместились десятки трогательных работ маленьких худож-
ников. В течение всего мероприятия студенты ЮУрГУ, изображавшие 
героев сказок и мультфильмов, играли с малышами, помогая ведущим 
поддерживать радостную атмосферу.

Официальную часть действия оживили выступления танцевальных 
ансамблей «Либерти дэнс» и Deep Vision; в исполнении воспитанниц 
студии «Бэби-джаз» детской музыкальной школы № 3 Софьи Уфимцевой 
и Алёны Мельниковой прозвучали песни, посвящённые мамам.

Большинство аниматоров – первокурсники. Им наверняка пришлось 
нелегко: новые люди, новая обстановка и, конечно же, новые обязан-
ности. Однако работа с детьми, новые знакомства приносят множество 
положительных эмоций.

Екатерина ГРИШАКОВА

Самый лучший...
Атмосфера в зале царила очень оживленная, у каж-

дого участника была мощная поддержка зрителей. 
После всех номеров и дефиле жюри определило по-
бедителей во всех номинациях. По итогам всего кон-
курса вторым вице-мистером стал Василий Николаев, 
первым вице-мистером – Александр Луценко, а звание 
«Мистера ЮУрГУ – 2014» присуждено Владиславу 
Белехову.

– Влад, ты стал победителем, и, наверное, это 
было не очень легко. Какой этап был самым слож-
ным?

– Для меня сложных этапов не было, сложно-веселым 
оказался Encounter: иногда было непонятно, что делать, 
куда ехать и что это за непонятные подсказки, но я и 
моя команда справились, доиграли до конца.

– А какие отношения сложились между участни-
ками? Чувствовал ли ты конкуренцию?

– Если конкуренция и была, то не ощущалась. Мы 
очень сплотились за время конкурса, и знали, что де-
лаем одно дело – шоу, и оно должно быть лучшим. 
Конкурировали только в финале, когда показывали 
домашние задания – тут каждый делал всё что мог.

– Что нового дал тебе конкурс?
– Я заново открыл для себя творческую деятель-

ность – давно уже ею не занимался.
– Как тебе пришла идея творческого номера?
– Если честно, то во сне. Проснулся уже с идеей, 

оставалось найти только музыку, и вдруг вспомни-
лись все фильмы «Шаг вперёд» – тут и определил-
ся с песней. Мне очень повезло: я окончил школу с 
художественно-эстетическим уклоном и танцевал с 
первого по одиннадцатый класс. С номером мне по-
могала моя классная руководительница Екатерина 
Андреева, за что ей низкий поклон.

– Тебя теперь знает весь ЮУрГУ, и наверняка 
уже появилось много поклонниц, поэтому вопрос: 
свободно ли твоё сердце?

– Нет, оно занято прекрасной, красивой, доброй и 
веселой девушкой.

– И последний вопрос: что бы ты хотел пожелать 
финалистам следующего года, что им необходимо 
для победы?

– Для начала – прийти на кастинг. Сильно не вол-
новаться, показать свой талант. А дальше – участво-
вать во всех этапах, а это большой труд: нужно быть 
готовым практически всё время посвящать конкурсу! 
Придумывать мегакрутые творческие номера, уважать 
и любить организаторов: именно они делают всё для 
того, чтобы конкурс стал шоу! И самое главное – спло-
титься в одну команду! Помните, я буду в жюри в сле-
дующем году.

Алия КАБИРОВА, ФЖ-305

...в ЮУрГУ

...в Студгородке

12 декабря, в день празднования 71-й годовщины основания ЮУрГУ, 
на восьмом этаже главного корпуса вуза, в галерее имени Ю. Теуша, от-
крылась выставка работ известного челябинского фотографа, директора 
«Челябинского фотоклуба», куратора и организатора многих фотовы-
ставок, проходивших в университете, Павла Васильевича Большакова, 
приуроченная к грядущему 60-летию мастера.

Представлены десятки великолепных цветных и чёрно-белых фото-
снимков, запечатлевших прекрасную природу Урала, замечательные 
городские пейзажи, потрясающей красоты архитектурные сооружения, 
жанровые и репортажные зарисовки… Здесь же и несколько отличных 
снимков, сделанных сыном фотохудожника – оператором ОТВ Артёмом 
Большаковым.

По традиции выставку открыл президент университета Герман Плато-
нович Вяткин. Пришедшие друзья и коллеги – профессиональные фото-
графы, чьи работы уже демонстрировались в галерее, сказали о вино-
внике торжества много самых тёплых слов. Приглашаем всех желающих 
увидеть фотоработы мастера!

Иван ЗАГРЕБИН

Фото Павла БОЛЬШАКОВА

К юбилею мастера

Фото Анастасии ХОМУТОВСКОЙ
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